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ГОД ИСТОРИЧЕСКОГО 
НАСЛЕДИЯ 
МОГУТ ОБЪЯВИТЬ В ЮГРЕ
Губернатор Югры Руслан Кухарук принял участие во II Форуме первичных 
отделений Ханты-Мансийского регионального отделения партии «Единая 
Россия», который проходит сегодня в столице Югры.

Мероприятие объединило порядка 

600 человек. В очном формате и в онлайн-

режиме члены лучших первичных от-

делений представили свой опыт работы,

проекты и инициативы, направленные на

повышение качества жизни людей.

«Сегодня при решении тех серьёз-

ных задач, которые нам адресует

партия, которые ставит президент

нашей страны Владимир Путин, ва-

жен вклад каждого члена первичного

отделения «Единой России». Многие

из вас возглавляют большие производ-

ственные коллективы, общественные

объединения, учреждения. На вас – ко-

лоссальнейшая нагрузка в рамках долж-

ностных обязанностей, но вы взяли

на себя ещё одну миссию – объединять

людей, приводить в жизнь те решения, 

которые важны для нашей страны, для 

нашего округа и для каждого муниципа-

литета», – отметил Руслан Кухарук.

Губернатор Югры подчеркнул, что 

многие проекты первичных отделений 

Югры вышли на региональный уровень, 

а некоторые были представлены и на фе-

деральном. Среди них Музей трудовых 

династий – проект, поддержанный пре-

зидентом РФ и полномочным предста-

вителем президента РФ в УрФО Артё-

мом Жогой. Музей был открыт в одном 

из павильонов ВДНХ в Москве.

В рамках форума участники обсу-

дили приоритетные направления раз-

вития первичного звена партии «Еди-

ная Россия», обменялись опытом, вы-

работали инициативы, направленные

на повышение качества жизни людей,

укрепление взаимодействия партии с

избирателями. Кроме того, было озву-

чено предложение объявить 2025 год

Годом исторического наследия.

С инициативой выступила житель-

ница Пыть-Яха, секретарь первичного

отделения №4, мама военнослужащего

Руслана Шлыкова. «Я состою в жен-

ском движении «Единой России», много-

детная мама. Сегодня мой старший 

сын, как и многие мужчины, доблестно 

защищает нашу Родину на полях СВО. 

Каждый из них – настоящий герой, ко-

торый хранит наш покой и наше буду-

щее. Имена наших настоящих героев и 

память о героях прошлого должна быть 

сохранена в нашей истории. В этом – 

сила России», – сказала она. Руслан Ку-

харук идею поддержал и предложил вы-

нести её на общенародное голосование.

25 ОСТАНОВОК +
В СУРГУТЕ ДО КОНЦА НОЯБРЯ УСТАНОВЯТ
НОВЫЕ ОСТАНОВОЧНЫЕ ПАВИЛЬОНЫ

В Сургуте продолжают обновлять

остановочные комплексы. В этом году 

установят 25 новых павильонов. Со-

временные конструкции оснащены си-

стемой освещения, двумя инфракрас-

ными излучателями для обогрева, ан-

тивандальными стеклами для защиты

от ветра и дождя. В каждом павильоне

имеется две скамьи и две урны. Допол-

нительно предусмотрена доска для объ-

явлений. Локации выбраны с учётом по-

желаний и обращений граждан.

«Запросы горожан по остановочным

павильонам слышу. Будем планово их об-

новлять. В ответ надеюсь на бережное

отношение сургутян ко всем остановоч-

ным павильонам города», – отмечает гла-

ва города Сургута Максим Слепов.

Всего на улично-дорожной сети го-

рода расположено почти 350 остановоч-

ных пунктов, около 220 площадок осна-

щены муниципальными павильонами,

88 – частными с торговой площадью, на

23 площадках невозможно установить

остановочные павильоны ввиду охран-

ных зон инженерных сетей, 10 площадок

пока остаются без автопавильонов в свя-

зи с низким пассажиропотоком.

«В местах с увеличенным пассажи-

ропотоком мы устанавливаем два ком-

плекса для комфорта жителей. Стоит

отметить, что в этом году из средств 

местного бюджета на борьбу с вандализ-

мом на остановочных комплексах потра-

чено более четырёх миллионов рублей. На 

эти средства можно было установить 

дополнительно ещё три остановочных 

павильона», – подчеркнула заместитель 

директора департамента городского хо-

зяйства администрации Сургута Анна а

Коршунова.

Первые обновлённые павильо-

ны уже появились на остановках «ДК 

«Строитель».  Также современные 

остановки появятся на участках от пр. 

Пролетарского до пр. Ленина, от пр. 

Пролетарского до ул. Иосифа Каро-

линского, от ул. 30 лет Победы до ул. 

Университетской, от ул. Иосифа Каро-

линского до ул. Ивана Захарова, от ул. 

Энгельса до ул. Гагарина, от пр. Ленина 

до ул. Сибирской, от ул. Университет-

ской до пр. Пролетарского, от ул. 30 лет 

Победы до ул. Университетской, от ул. 

Островского до Нефтеюганского шос-

се, а также на ул. Мелик-Карамова, ул. 

Гагарина, Бульваре Свободы и ул. Фле-

гонта Показаньева.

До конца года павильоны, которые 

заменят на новые, приведут в норма-

тивное состояние и установят на дру-

гих остановках города.

ПРАЗДНИК К НАМ
ПРИХОДИТ
НА ПЛОЩАДЯХ ГОРОДА ПОЯВИЛИСЬ 
НОВОГОДНИЕ ЕЛИ

На городской площади у 
администрации города уже
появился один из главных атрибутов
новогоднего праздника – ёлка. Она
пока не наряжена, но совсем скоро
преобразится и засияет десятками
огоньков. В ближайшие дни хвойные
красавицы появятся и на других 
городских локациях.

«Согласно техническому заданию,

по контракту подрядчику нужно завер-

шить установку семи елей до 2 декабря.

Самая высокая (20 метров) статоди-

намическая ель будет установлена на

центральной площади», — рассказала

ведущий специалист отдела архитек-

туры, художественного оформления и

регулирования рекламной деятельно-

сти департамента архитектуры и градо-

строительства администрации Сургута

Елена Ковтун. 

Установка елей – это первый этап

праздничного оформления города.

На втором, который планируется за-

вершить до середины декабря, на го-

родских улицах появятся создающие

особую атмосферу композиции: сани с 

Дедушкой Морозом и Снегурочкой, се-

мейство медведей, карета с лошадьми, 

огромный новогодний шар и другие 

уличные световые фигуры. Празднич-

ных локаций в городе запланировано

34. Завершится новогоднее преображе-

ние города возведением горок и ледо-

вых городков. Если погода будет благо-

приятной для снежного строительства, 

то в двадцатых числах декабря город 

будет полностью готов к череде празд-

ничных дней. 

¦ Фото «OMEDIA!»
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Специалисты департамента 
городского хозяйства и контрольного
управления администрации Сургута
приступили к проверкам дворов
на предмет качественной уборки 
от снега. За очистку придомовых 
территорий   ответственность несут 
управляющие компании. 

«Уборка снега во дворах – ответ-

ственность управляющих организа-

ций. В Сургуте их 53 – это управляю-

щие компании, ТСН и ТСЖ. Активно 

взаимодействуем с каждой и требуем 

ответственного подхода к своим при-

домовым территориям и жителям», 

– отметил в своих социальных сетях 

глава Сургута Максим Слепов.

Итоги первых рейдов: управляю-

щие организации пока справляются с 

поставленными задачами, большин-

ство компаний реагируют на замеча-

ния и оперативно устраняют недочёты.

«По результатам обследований со-

ставляются материалы, приклады-

ваются фото и делается заключение 

о наличии или отсутствии наруше-

ний. Если они имеются, в адрес управ-

ляющих организаций направляется 

предостережение о необходимости 

устранить их в срок. Если организа-

ция не реагирует, мы направляем его в 

Службу жилищного и строительного 

надзора Югры. В основном мы видим 

отклик и оперативную отработку 

замечаний», – рассказал муниципаль-

ный жилищный инспектор отдела

муниципального жилищного контро-

ля контрольного управления админи-

страции города Арсений Сальников.

В департаменте городского хозяй-

ства администрации города напомина-

ют: после выпадения первых осадков 

управляющие компании обязаны на 

постоянной основе приводить придо-

мовую территорию в порядок, чистить 

от снега тротуары, внутриквартальные 

проезды и крыльца.

«Уборка снега свыше восьми санти-

метров и более должна проводиться в 

течение десяти дней, но не реже одно-

го раза в месяц. Тротуары необходимо 

чистить ежедневно, в случае гололёда 

поверхность нужно обрабатывать пе-

скосоляной смесью. В основном все до-

говоры с управляющими организациями 

подразумевают одну очистку в месяц. 

Однако они могут предложить на об-

щем собрании жильцов вариант уве-

личения количества уборок. Несколько 

управляющих организаций уже начали 

работать в этом направлении», – обо-

значил заместитель директора депар-

тамента городского хозяйства админи-

страции Сургута Вячеслав Адушкин.

Согласно правилам благоустройства, 

при обильных снегопадах снег разреша-

ется складировать на газоны. Вывоз дол-

жен быть совершён в течение семи дней 

с момента складирования. Запрещается 

накапливать снежные массы на детских 

и спортивных площадках, а также на ма-

лых архитектурных формах.

При возникновении нарушений 

жилищного договора граждане могут 

и самостоятельно сначала обратиться в 

управляющую организацию за разъяс-

нением причин, при отсутствии ответа 

– в Службу жилищного и строитель-

ного надзора Югры либо департамент 

городского хозяйства администрации 

города для проведения проверки.

СВЕТ НАШЕГО ГОРОДА
ИДЁТ МОДЕРНИЗАЦИЯ УЛИЧНОГО 
ОСВЕЩЕНИЯ 
Полным ходом проходит масштабная
модернизация уличного освещения 
в Сургуте. В реализации – второй
этап концессионного соглашения
с Сургутскими городскими 
электрическими сетями.

Горожане уже оценили освещение 

на внутриквартальных проездах по 

улицам Мечникова и Сибирской на 

подъезде к детским садам «Сказка» 

и «Огонёк», там его раньше просто 

не было. В планах концессионера по-

строить 50 километров новых линий 

наружного освещения.

Параллельно этому идёт рекон-

струкция устаревших светильников. 

Уже заменили на современные свето-

диодные лампы отечественного про-

изводства более трёх с половиной 

тысяч из пяти запланированных в по-

сёлках Лунный, Снежный, Кедровый, 

Дорожный. 

Уделили особое внимание круп-

ным транспортным магистралям:

развязке автодороги Сургут – аэро-

порт, проспекту Мира, Югорскому 

тракту, внутриквартальным проез-

дам в микрорайонах 21, 22, 31 и дру-

гим социально значимым объектам.

«Рад, что город преображается.

В нашем регионе освещение – важная 

составляющая. Работаем дальше», 

– написал на странице в социальной

сети глава Сургута Максим Слепов.

СНЕЖНЫЙ КОНТРОЛЬ
СУРГУТСКИЕ ДВОРЫ ПРОВЕРЯЮТ 
НА КАЧЕСТВО ОЧИСТКИ

«ВАРИАНТ» ЕСТЬ ВСЕГДА!
ГОРОДСКОМУ УЧРЕЖДЕНИЮ 
ПО РАБОТЕ С МОЛОДЁЖЬЮ 
ИСПОЛНИЛОСЬ 25 ЛЕТ
В феврале 1999 года на основании распоряжения мэра города Сургута было 
создано муниципальное учреждение по работе с подростками и молодёжью по 
месту жительства «Вариант» в целях организации досуговой занятости детей, 
подростков и молодёжи по месту жительства, развития сети молодежных 
клубов и центров. Чтобы представить, как выглядит сеть молодёжных клубов
и центров в системе «Варианта» сегодня, мы встретились с заместителем 
директора МБУ «Вариант» Ингой Шалкевич.

– Инга Валерьевна, как появилось 

такое учреждение?

– МБУ «Вариант» формировался 

постепенно. Сначала молодёжно-под-

ростковые клубы формировались в 

муниципальном предприятии «Наше 

время», а потом уже были выведены 

в отдельное самостоятельное учреж-

дение. Дело в том, что до 1991 года 

все клубы по месту жительства были 

ведомственные, принадлежали город-

скому хозяйству, различным ведом-

ственным организациям. После разва-

ла Советского Союза и комсомольской 

организации в 1992 году было принято 

решение сохранить систему работы с 

молодёжью, создать комитет по рабо-

те с молодёжью и подведомственные 

ему учреждения – «Наше время», чуть 

позже «Вариант» и Центр специальной 

подготовки «Сибирский легион». Так 

как ведомства и организации стали 

отказываться от своих клубов и поме-

щений, мы стали их собирать. Собрали 

всё, что можно было в городе, все поме-

щения для работы с молодёжью. И вот 

сегодня в структуре «Варианта» уже 14 

объектов, среди которых клубы по ме-

сту жительства, молодёжные центры, а 

также молодёжный ресурсный центр 

по поддержке добровольчества, центр 

реализации профилактических про-

грамм, центр развития молодёжных 

движений и даже дворовая площадка в 

посёлке Снежный.

– Вся эта большая работа не была 

бы возможна без людей – движущей 

силы. Кто эти люди?

– Конечно, в каждом большом, зна-

чимом и важном деле главное – это 

люди. Идейным вдохновителем созда-

ния системы работы с молодёжью по 

месту жительства была Ирина Кевор-

ковна Голушко. Она тогда возглавляла 

комитет молодёжной политики адми-

нистрации города Сургута. Идею под-

держали и помогли воплотить в жизнь 

Яков Семёнович Черняк, Любовь Ни-

колаевна Кошелева и, конечно, а Алек-

сандр Леонидович Сидоров – мэр 

города Сургута в то время. Это люди, 

которые понимали, насколько важна 

работа с молодёжью, и хотели, чтобы 

инфраструктура по работе с молодёжью 

в городе была создана и развивалась в 

будущем. И мы хотим сказать им огром-

ное спасибо за эти решения.

>>> Продолжение на стр. 9
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Почувствовать себя байкером или
рулевым парусного катамарана, 
исполнить брейк-данс, научиться 
плести маскировочные сети, 
полюбить ледяную воду, изготовить 
окопную свечу или постоять на 
гвоздях – 47 сургутских НКО
представили свои социальные 
проекты на ежегодной выставке.

Среди участников – обществен-

ные объединения социального, бла-

готворительного, патриотического,

молодёжного, спортивного направ-

лений, а также национально-культур-

ные автономии Сургута. Основная

часть конкурса – защита проектов

перед комиссией. В этом году их было

25. Главным критерием, по которому 

судьи отбирали победителей в трёх 

номинациях, была актуальность де-

ятельности НКО. Выставку посети-

ли более десяти тысяч сургутян, они

тоже голосовали за понравившиеся

проекты.

Первыми гостей выставки встре-

тили стильные мотоциклы. Альбина 

Майская в этом году решила открыть

некоммерческую организацию под

названием «Мотопритяжение». Хоб-

би с путешествиями по России на же-

лезном коне превратилось для неё в

смысл жизни.

– Мы очень любим наш город, по-

пуляризируем здоровый образ жизни. 

Нас часто приглашают на детские 

мероприятия. Например, байкеры 

рассказывают ребятам о важности 

экипировки, ведь езда на мотоцикле 

схожа с ездой на велосипеде или са-

мокате. Дети в восторге от таких 

встреч. И мы тоже, – признаётся 

Альбина.

Сургутская общественная органи-

зация инвалидов ВОИ привезла на вы-

ставку гребной и парусный тримара-

ны. Её цель – сделать парусный спорт 

доступным для всех. Сотрудники ор-

ганизуют различные мастер-классы и 

спортивные мероприятия на катама-

ранах. Благодаря этой организации в 

Югре есть инклюзивный дайвинг.

Невозможно было пройти мимо 

наполненного молодёжью простор-

ного зала. Ребята разного возраста 

танцевали брейк и учились фланки-

ровке казачьей шашкой. Очень актив-

ную площадку организовали тосов-

ские молодёжные клубы «Союзовцы» 

и «Черномысовцы».

ТОСов на выставке НКО было

восемь. Их активисты вносят значи-

тельный вклад в развитие граждан-

ского общества: занимаются благо-

устройством придомовых террито-

рий, проводят дворовые праздники, 

привлекают к активной деятельности 

молодёжь и, конечно же, помогают 

фронту. Помощь СВО – направление, 

очень востребованное сегодня. Свою 

работу представили сразу несколько 

организаций. 

ХОЧУ, МОГУ, 
ПРОШЛА ВЫСТАВКА НЕКОММЕРЧЕСКИХ 



5            ФОТОРЕПОРТАЖqq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№45445 23 ноября23 ноября
2024 года2024 года

Военно-патриотическое добро-

вольческое волонтёрское движение 

«Югорский Легион» совместно ТОС 

№ 3 организовали проект «Мастерская». 

Вместе активисты вяжут носки и вареж-

ки, изготавливают маскировочные сети, 

защитные одеяла, сухие души, суповые 

наборы и чайные напитки.

А вот председатель РОО Центр

помощи инвалидам, пенсионерам и

малоимущим «Новая жизнь» Надеж-

да Полякова привлекает к помощи

фронту социально незащищённые

категории граждан. Они получают

рабочие места в удобном в сменном

графике. На выставку общество за-

шло с проектом «Швейное производ-

ство помощи СВОим», который взял

номинацию «Содействие победе».

В этом году первое место на вы-

ставке социальных проектов в но-

минации «Будущее Сургута» занял 

Центр развития волонтёрства, защи-

ты окружающей среды и социальной 

поддержки населения «Зов Родины». 

Приз зрительских симпатий достался 

проекту «Зарядка в парке «За Сай-

мой». Идея принадлежит региональ-

ной ассоциации здорового образа 

жизни и развития личности «Начни с 

себя». Лучшим наставником признан 

Гумкорпус.

Событие дало возможность пред-

ставителям НКО не только рассказать 

о себе, но и понять, в чём нуждают-

ся сургутяне. Выставка состоялась в 

рамках программы муниципального 

развития гражданского общества, 

рассчитанной до 2030 года. Адми-

нистрация Сургута всегда идёт на-

встречу представителям НКО. Среди 

мер поддержки – возможность без-

возмездно взять помещение в аренду, 

воспользоваться помощью в оформ-

лении и регистрации документов на 

местные, окружные и федеральные 

гранты.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО

¦ Фото Дмитрия СИЛИНСКОГО

ДЕЛАЮ!
ОБЪЕДИНЕНИЙ СУРГУТА



6        СОЦИУМ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№45445 23 ноября23 ноября
2024 года2024 года

СУРГУТ – ГОРОД ПЕРЕДОВЫХ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ПРАКТИК
КАК ПРОШЁЛ ВИЗИТ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОП РФ

Сургут в рамках рабочего визита посетила комиссия Общественной палаты Российской Федерации по безопасности и 
взаимодействию с Общественной наблюдательной комиссией. Её участники побывали в АНО «Центр социальной помощи
«Шаг вперед», провели совместное ВКС-заседание с президиумом Совета общественных палат России и представителями
общественных палат субъектов Российской Федерации, темой которого стало обсуждение реализации Федерального
закона «О пробации в Российской Федерации». А также познакомились с работой режимного учреждения ИЦ при ЛИУ-17 
УФСИН России по ХМАО–Югре и региональной общественной организации «Центр развития волонтёрства, защиты 
окружающей среды и социальной поддержки населения «Зов Родины».  

Завершился официальный визит

встречей председателя президиума Со-

вета общественных палат России Иго-

ря Селиванова и начальника отдела

по взаимодействию с региональными

общественными палатами и НКО Ап-

парата Общественной палаты Россий-

ской Федерации Аллы Северинчик с

общественными советами Сургута и

Сургутского района. Они поделились

впечатления от пребывания в городе

и рассказали о той работе, которая ве-

дётся их коллегами на уровне других 

регионов и Федерации в целом.

Поясним, что Советы являются

назначаемыми структурами и в боль-

шинстве своём действуют в интересах 

местных администраций. Обществен-

ные палаты – это органы, частично

назначаемые и частично избираемые,

что обеспечивает достаточную неза-

висимость их работы. Активное раз-

витие этого общественного института

в нашей стране началось ещё в начале

2000-х годов и получило достаточно

широкое распространение, так как вза-

имодействие официальных органов и

общественных структур дало положи-

тельный результат при решении раз-

личных проблем, внедрении проектов

и так далее. Кроме того, подобные со-

веты при исполнительной власти – это

в том числе и форма участия граждан в

части публичных начал.

Важно понимать разницу между об-

щественной палатой и общественным

советом. Функции первых определя-

ют законы на уровне РФ или решения

выборных органов власти областей,

краев и республик. Вторые, созданные

при органах исполнительной власти, 

регламентируются правовыми актами 

муниципального или регионального 

уровня.

Напомним, что состав Обществен-

ного совета города Сургута практи-

чески полностью обновился – в него 

вошло 18 человек. После ротации он 

пополнился новыми лицами из чис-

ла молодёжи, ветеранов СВО, актив-

ных горожан и старожилов Сургута. 

По итогам работы, с 2021 года обще-

ственным советом рассмотрено более 

120 вопросов. Глава Сургута Максим 

Слепов подчеркнул, что есть задачи, 

которые нужно и важно решать Обще-

ственному совету совместно с властью.

Председатель президиума Совета 

общественных палат России Игорь Се-

ливанов отметил важность того, чтобы 

в состав нашего общественного совета 

вошли представители различных слоёв 

общества:

– У вас в составе Совета есть пред-

ставитель православной церкви, и это 

очень правильно, ведь во главу всякого 

дела надо ставить духовность. У нас в 

общественной наблюдательной комис-

сии Калининградской области три свя-

щенника Русской православной церкви и 

один мусульманин. Они рассказывают, 

что, например, когда посещают места 

лишения свободы, то люди им рас-

крываются и рассказывают боль-

ше, другим членам той же самой 

комиссии. И это очень важно. 

Он также объяснил, что 

палаты Российской Федера-

ции взаимодействует с па-

латами субъектов, а они вза-

имодействует в том числе с 

ними. При этом вертикали вла-

сти нет, порядок взаимодействия 

нигде детально не прописан.

Так, в 2010 году Общественная пала-

та Российской Федерации по инициати-

ве представителей Общественной пала-

ты Забайкальского края создала рабо-

чий орган – Совет по взаимодействию 

с общественными палатами субъектов

Российской Федерации. В него входят

все председатели общественных палат

всех регионов и четыре члена обще-

ственной палаты Российской Феде-

рации. Итого в настоящий момент 89

субъектов и 89 председателей палат

субъектов.

– Вчера к ВКС подключилось более 50

субъектов. Место для проведения этого

заседания было выбрано неслучайно – в

Сургуте хороший опыт. Вы начали за-

ниматься вопросами пробации, как вы-

яснилось, ещё до того, как Федеральный

закон был издан. Впереди всей России, и

это правильно, ведь каждый субъект у 

нас инициативен. Поэтому мы расска-

зали всей России о вашем опыте, – от-

метил Игорь Селиванов.

Также участники заседания обсудили

создание общественных советов или па-

лат в муниципальных образованиях. По-

нятие общественного органа фигурирует

в федеральном законе, и в нём говорится,

что общественная палата, совет муници-

пального образования являются одним

из субъектов общественного контроля.

Такие общественные органы могут соз-

даваться, и это оговорено законом, но

чётких деталей нет, поэтому некоторые

муниципалитеты не спешат их создавать,

ссылаясь на необязательность, а между 

тем необходимость отстаивать интересы

граждан существует везде.

– Муниципальная общественная 

палата - это одно, а общественный 

совет – это другое.  И поскольку у нас 

участвовали эксперты, специалисты 

по муниципальному устройству, тер-

риториальному устройству нашей 

страны, то там возникли вопросы, 

связанные с административными де-

лениями. И, например, у вас в городе – 

это одна история, на Камчатке – дру-

гая. И там масса вопросов, связанных 

с численным составом муниципальной 

общественной палаты. Если муници-

пальное образование, на территории 

которого проживает совсем мало лю-

дей, то устанавливать федеральным 

законом численный состав неразумно. 

С другой стороны, кто будет решать 

этот вопрос? У муниципального об-

разования может быть совершенно 

какой-то иной нормативный акт. 

Эти и многие другие вопросы надо 

решать, –добавила начальник отдела

по взаимодействию с региональными 

общественными палатами и НКО Ап-

парата Общественной палаты Россий-

ской Федерации Алла Северинчик.

Для того, чтобы лоббировать иници-

ативу законопроекта, регламентирующе-

го общественный орган, представители 

двух крупных общественных структур и 

отправились по регионам, чтобы понять 

ситуацию и потребности на местах. 

– Если посмотреть на платформу 

работы общественного совета, она 

абсолютно безвозмездная, бесплатная 

для нашего бюджета, но она генериру-

ет самых активных в своей граждан-

ской позиции, самых продвинутых лю-

дей общества, которые на заседаниях 

обсуждают многогранное поле важных 

для общества вопросов. И это такие 

живые моменты, на которые мы реа-

гируем и стараемся донести до нашей 

власти.  В моём понимании, если бу-

дет федеральный закон, который объ-

единит и даст больше возможностей 

общественным советам на местах, то 

это придаст и большей значимости, –

поделилась своей позицией председа-

тель общественного совета города Сур-

гута стала Галина Патракова.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото автора

¦ и из открытых источников

МНЕНИЕМНЕНИЕ

Сергей КАЛЬТИНОВ,
член общественного совета 
города Сургута:

– Сегодня в наше непро-
стое время очень важно
иметь связь обще-
ства со всеми ин-
ститутами го-
сударства. И 
вот именно эта
структура по-
зволяет каждо-
му гражданину 
быть активным. 
Что касается 
Сургута, то взаи-
модействие общества 
с администрацией – важ-
ный прямой канал связи. Для нас, сур-
гутян, наш город больше, чем просто 
место для проживания. Мы любим его 
и болеем за свой Сургут.
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ВЕДОМОСТИ

НА ПУТИ К ЛУЧШИМ ДОРОГАМ
20 ноября в городе прошла первая
конференция «Дороги Севера», 
которая стала площадкой для обмена
опытом специалистов области и 
новых проектов сотрудничества. 

Сургут приобретает всё большее 

значение в логистической сети на феде-

ральном уровне, большим шагом к уве-

личению его роли стало строительство 

второго моста через Обь. Состоянию и 

количеству дорог, качеству полотна уде-

ляется сегодня особое внимание. Конфе-

ренция «Дороги Севера» состоялась по 

инициативе СК «ЮВиС» и ООО «ТТМ» 

и собрала 130 участников со всей страны.

– Мы собрали поставщиков и про-

изводителей оборудования, техноло-

гий и материалов. Сегодня также при-

сутствуют представители органов 

власти, служб заказчиков. Надеемся, 

что это мероприятие станет ежегод-

ным. Мы хотели бы не только в Югре, 

а на территории всей России научиться 

строить такие дороги, которые в про-

цессе эксплуатации требовали бы мень-

ше ремонта, меньше содержания, мень-

ше капитальных вложений в сроки экс-

плуатации, – поделился генеральный 

директор асфальтобетонного завода

ООО «ТТМ» Денис Апкалимов.

По словам руководителя, сейчас в

отрасли стали больше уделять внима-

ния экологичности производства, вто-

ричной переработке. Существуют тех-

нологии, которые позволяют перера-

батывать и возвращать до 50 % старого

асфальта в новую дорогу.

Глава Сургута Максим Слепов под-

черкнул, что в Сургуте базируются три

крупнейшие дорожно-строительные 

компании нашего региона: дорожно-

строительная компания «Ювис», ком-

пания «Северавтодор» и компания

«Автодорстрой». 

– Для Сургута это благо, потому что

эти компании в том числе являются для 

нас социальными партнёрами. Порядка

40 тысяч квадратных метров дорог в

городе Сургуте в этом году было сделано

по запросу жителей. Это достаточно се-

рьёзная цифра. Более того, эти компании

активно откликаются, когда нам нужна

помощь решить какие-то острые про-

блемы, в том числе отремонтировать 

внутридворовые, межквартальные про-

езды. Сегодня у нас есть хорошее понима-

ние друг друга. Работа наших строите-

лей достаточно интенсивная. За этот 

год в Сургуте было ремонтировано и по-

строено больше 200 тысяч квадратных 

метров, это порядка 25 километров. 

Главные трудности для отрасли в на-

шем регионе обозначил генеральный 

директор строительной компании 

«ЮВиС» Владимир Башков: это корот-

кий строительный сезон, большой тем-

пературный разрыв и как следствие – ин-

тенсивное разрушение дорог. Дорожни-

ки применяют специальные добавки в 

асфальтобетонную смесь, которые уве-

личивают гибкость и вязкость полотна. 

В компании стараются быть в курсе но-

вых разработок в этой области, а также 

единственные в округе сами произво-

дят полимерный битум с повышенной 

износостойкостью и способностью под 

весом проезжающих автомобилей за-

полнять образующиеся в результате 

замерзания трещины. Специалисты 

уверяют, что укладка такого асфальта 

даже при минусовой температуре даёт 

хороший результат, а компания в лю-

бом случае несёт гарантийные обяза-

тельства при эксплуатации дороги. В 

результате своей работы уверены, так 

как пользуются разработками учёных 

всего мира.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

СПРАВКАСПРАВКА
В рамках феде-

рального проекта
«Региональная и
местная дорожная
сеть», национально-
го проекта «Безопас-

ные и качественные дороги» в 2024
году в нормативное состояние при-
ведено более 3 км дорог. Площадь
укладки покрытий составляет 56 000
квадратных метров. Ремонт выпол-
нен на четырёх объектах: проспекте
Комсомольском, улице Энергетиков,
Нефтеюганском шоссе и начат ре-
монт на улице Югорской.

КСТАТИКСТАТИ
Сегодня на содержании дорож-

ных служб города находятся автомо-
бильные дороги, улицы и внутрик-
вартальные проезды протяжённо-
стью более 276 километров, на пло-
щади 4 673 000 квадратных метров. 
И тротуары протяжённостью 244 
километра, площадью более 612 000 
квадратных метров.

В ПОИСКАХ КОМПРОМИССА
Больше 1000 собственников дачных участков в бывшем кооперативе 
«Виктория» могут лишиться части своей собственности. Причина –
необходимость расширения проездов и обустройство полноценных дорог на 
территории обанкротившегося потребительского садоводческого кооператива.

Для администрации Сургута по-

добная нагрузка на бюджет стала не-

ожиданной, но иначе поступить нель-

зя – все мероприятия производятся по 

решению суда.

Началось всё с иска одного из соб-

ственников, который добивался об-

служивания дорог кооператива после 

банкротства. Суд принял сторону ист-

ца и обязал муниципальную власть 

осуществлять дорожную деятельность.

Елена Кураева, начальник правово-

го управления, пояснила, что в админи-

страции Сургута в настоящее время на 

исполнении находится судебное реше-

ние, чтобы его реализовать, необходимо 

привести территории бывшего ПСК №26 

«Виктория» в нормативное состояние. 

Под нормативным состоянием, в соот-

ветствии с требованием ФЗ «Об автомо-

бильных дорогах и дорожной деятельно-

сти Российской Федерации», понимается 

установление красных линий, расшире-

ние улиц, обустройство тротуаров, обо-

чин и установка освещения. Судебный 

документ ссылается на статьи 3,15 Феде-

рального закона № 257. 

В рамках мероприятий по исполне-

нию решения суда был заказан проект 

межевания в соответствии с нормати-

вами, проект вынесен на публичные 

слушания. Слушания прошли 12 но-

ября. На них собственники участков,

чьи интересы затрагиваются при ис-

полнении вышеупомянутого решения

суда, высказали своё категорическое

несогласие с предлагаемым проектом.

В новой версии проекта межевания под

изъятие попадают части почти всех 

участков, а некоторые участки подле-

жат полному изъятию для обустрой-

ства разворотных площадок.

– Судебное решение уже вступило

в силу, причём прошло все инстанции

вплоть до Верховного суда, – объясня-

ет Елена Кураева. – Администрация 

города несёт ответственность за его

исполнение. В настоящий момент соб-

ственники имеют право обратиться 

в суд для пересмотра данного судебного

акта. А мы обязаны осуществлять до-

рожную деятельность, в том числе в

соответствии с 131 Федеральным за-

коном: если мы возьмём на содержание

те дороги, которые есть сейчас, то

получим ряд предписаний от правоох-

ранительных органов и прокуратуры.

Первым этапом станет утверждение

нового проекта планировки и межева-

ния территории.

В администрации есть понимание

того, что этот путь чувствительный

для граждан, финасовоёмкий и очень 

времязатратный для города, поэтому 

видят альтернативные варианты раз-

вития дальнейших событий и готовы 

к диалогу с собственниками. Один из 

вариантов – самоорганизация вла-

дельцев и создание товарищества соб-

ственников недвижимости. В таком 

случае это может стать основанием для 

прекращения исполнительного произ-

водства. При этом самоорганизация не 

является препятствием для обращений 

граждан с целью пересмотра судебного 

вердикта.

Директор департамента архитек-

туры и градостроительства Алексей 

Фокеев прокомментировал нынешнее

состояние проездов бывшего коопера-

тива и указал, что на сегодняшний день 

их ширина в среднем составляет 4 ме-

тра, тогда как минимальная норматив-

ная ширина – 11 метров. Эти параме-

тры изложены с учётом необходимости 

обустройства самой дороги, тротуаров, 

обочин, опор освещения, коридора под 

газоснабжение, поскольку много дач-

ных кооперативов планируется в буду-

щем под газоснабжение.

– Процедура изъятия участков 

проходит после утверждения доку-

ментации по межеванию территории, 

мы понимаем объём работ, с учётом 

бюджетных возможностей принима-

ется решение об изъятии участков 

и объектов недвижимости, попадаю-

щих в тело дороги. Далее проводится 

соответствующая оценка стоимо-

сти, которая направляется право-

обладателю этого имущества. Если 

он не согласен с оценкой, то может об-

ратиться в суд, суд назначит свою не-

зависимую оценку, – пояснил Алексей 

Фокеев. – Процедура изъятия оказыва-

ет значительную нагрузку на бюджет, 

но решение суда нужно исполнять. Тре-

буемая сумма будет определяться по-

сле утверждения проекта межевания. 

Правовых оснований для того, чтобы не 

утвердить проект, у нас нет, он разра-

ботан в полном соответствии со всеми 

градостроительными нормами. 

Пока длится процедура с оформ-

лением нужных документов, админи-

страция осуществляет обслуживание 

дорог бывшей «Виктории» в тех частях, 

где позволяют размеры проездов. 

¦ Анна ТИТОВА

    ГОРОДСКИЕ ПОДРОБНОСТИ№№4544545 23 ноября23 ноября
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ЭКСКЛЮЗИВНО О ПУШКИНЕ
Совсем не удивительно, на первый взгляд, что в Центральной городской библиотеке имени А.С. Пушкина действует 
региональный центр Всероссийского музея А.С. Пушкина. Между тем подобных центров в России на сегодня чуть более 
30, а сургутский был первым. О том, как он был создан и работает сегодня, мы поговорили с руководителем службы 
просветительской деятельности и региональных программ Всероссийского музея А.С. Пушкина Ириной Розиной 
и заведующей Центральной городской библиотекой Татьяной Кобелевой.

Региональный центр Всероссийско-

го музея А.С. Пушкина появился в на-

шем городе десять лет назад. Сам му-

зей является старейшим пушкинским

музеем России, ведёт свою историю от

первого музея поэта, открытого в Им-

ператорском Александровском лицее в

1879 году.

– Почему именно Сургут стал пер-

вым? Это была инициатива сургутян,

Централизованной библиотечной си-

стемы города, – вспоминает Ирина 

Розина. – Её сотрудники обратились к 

нам с письмом, затем мы встретились

в Санкт-Петербурге, познакомились и

поняли, что нам всем это будет инте-

ресно и полезно. Десять лет мы прожили 

в очень ярком и позитивном сотворче-

стве, открывали выставки, проводили

семинары. Конечно, такая работа помо-

гает в развитии партнерских проектов

Всероссийского музея А.С. Пушкина. Мы

благодарны Сургуту за то, что вы ста-

ли первыми, работать с вашим городом

очень приятно, легко и интересно. И 

главное – очень чувствуется трепетное 

отношение к русской классике, насле-

дию Александра Сергеевича Пушкина, 

а также высокий профессионализм со-

трудников библиотеки.

Жителям Сургута и других городов, 

где открыты региональные центры, та-

кое сотрудничество даёт возможность

познакомиться с уникальным фондом

музея. Это и реликвии, и мемории,

связанные с жизнью Пушкина, произ-

ведения живописи и графики, прижиз-

ненные портреты поэта, и уникальные

материалы, связанные с русской куль-

турой первой трети XIX века. 

– Развивая нашу деятельность,

мы понимаем, что не каждый может

доехать до Санкт-Петербурга и что

никакая копия не заменит живого по-

сещения музея, атмосферы выстав-

ки подлинных предметов. Но дать

возможность первого знакомства с 

музеем – это по силам региональным

центрам, – поясняет Ирина Розина. – 

Мы передаём в регионы оцифрованные

изображения, наши коллеги их распе-

чатывают и представляют. Кроме

того, наш музей ежегодно проводит

конференцию «Пушкин в XXI веке» для 

сотрудников тех учреждений, где от-

крыты центры. Мы делимся опытом,

обмениваемся мнениями. Эта прак-

тика востребована в регионах. Кроме

того, жители регионов России регу-

лярно посещают видеолекции наших 

ведущих сотрудников. Эти лекции 

являются органичным дополнением 

тех выставочных проектов, которые 

мы организовываем в партнёрстве с 

нашими коллегами в других городах.

Причём такая возможность эксклю-

зивна, увидеть эти выставки можно 

при посещении  библиотеки или музея,  

в которых открыт  региональный центр 

Всероссийского музея А.С. Пушкина. А 

познакомившись с представленными 

проектами, люди могут сразу же взять 

книгу,  продолжив путешествие в мир 

русской  классической культуры.

16 ноября в рамках выездной сессии

семинара «Имя Пушкина – имя России» 

Ирина Розина презентовала сургутя-

нам выставку «Мир Пушкина». Копии 

фондовых материалов иллюстрируют 

и биографию, и творчество великого 

русского поэта. На выставке представ-

лены виды городов, где бывал поэт по 

служебной или личной надобности и о 

которых писал. Посетители выставки 

могут вслед за «солнцем русской по-

эзии» увидеть пейзажи Москвы, Цар-

ского Села, Санкт-Петербурга, уголков 

Крыма, Кавказа, Поволжья и Урала 

пера известных российских художни-

ков. Работы художников XVIII-XIX ве-

ков дополняют иллюстрации к произ-

ведениям Александра Пушкина.

Интересно, что содержание экспози-

ций в разных центрах может разниться. 

Сотрудники библиотек уже на местах 

решают, на чём сделать акцент, зная 

интересы своей аудитории и возмож-

ности своих фондов. Выставки могут

сопровождаться экскурсиями, тема-

тическими программами, квестами и

викторинами.

Татьяна Кобелева рассказала, что 

сургутские библиотекари стараются

по максимуму использовать тот мате-

риал, который они получают от санкт-

петербургских коллег. 

– Наша деятельность приобре-

ла новый смысл, новые краски, когда 

мы стали региональным центром му-

зея Пушкина. Уже десять лет вирту-

альные туры по музейным фондам

не теряют своей актуальности. На-

пример, есть тур по Мемориальному 

музею-лицею, сургутские дети могут

виртуально побывать в нём при по-

мощи 3D-технологий, увидеть учеб-

ные классы, спальные комнаты лицея,

библиотекари сопровождают прогулку 

рассказом. Не одно поколение ребят

прошло через этот тур. Причём мы с 

этим материалом выстраиваем диа-

лог с разной аудиторией. Например, у 

нас есть кружок «Юные пушкинисты»,

организовали его, чтобы максимально 

использовать предоставленные музеем

ресурсы. 

Ежегодно в библиотеке проводим 

акцию «Лицейский октябрь», в ходе

которой к нам приходят школьники

знакомиться с лицейским периодом

творчества Пушкина. В эту акцию

включены и лекции ведущих специали-

стов. В этом году в рамках акции у нас 

побывало больше 200 человек. В год про-

ходит одна-две выставки – это уже 

традиция. К каждой выставке гото-

вятся книжные обзоры, группы школь-

ников знакомятся с ними еженедельно. 

Ещё в этом году мы провели молодёж-

ную вечеринку «ПоШУМим. Глава вто-

рая. Пушкин», посвящённую 225-летию

поэта. Состоялись танцевальный 

мастер-класс, игра «Мафия» по моти-

вам «Маленьких трагедий», игры, квиз 

по творчеству Пушкина. Сюда же мы 

включили электронные выставки. Ре-

бята должны были найти ответы на 

вопросы с помощью материалов, пред-

ставленных на них. 

В 2019 году в учреждении был от-

крыт Пушкинский зал – концепту-

альное пространство, которое стало 

основным местом проведения темати-

ческих мероприятий. Сургутская цен-

тральная библиотека на сто процентов 

оправдывает своё имя, популяризируя 

творчество поэта. Сегодня, в XXI веке, 

Пушкина помнят и понимают. Он всё 

так же ценен и важен. 

– Пушкин школьный, Пушкин вузов-

ский, Пушкин научный – это один раз-

говор. Пушкин личный – это другой, –

уверена Ирина Розина. – И наша задача 

познакомить читателя или посетите-

ля с Пушкиным для каждого личным. Он 

писал о ценностях, которые неизменны. 

Его высказывания  мы часто вспоми-

наем сегодня:  «Гордиться славою своих 

предков не только можно, но и должно, 

не уважать  оной есть постыдное мало-

душие, есть первый признак дикости 

и безнравственности»; «…клянусь че-

стью, что ни за что на свете я не хотел 

бы переменить отечество  или иметь 

другую историю, кроме истории наших 

предков…» Как   познакомить современ-

ника XXI  века с биографией и творче-

ством   А.С. Пушкина? Ответ на этот 

сложный и актуальный вопрос мы обре-

таем в тесном сотворчестве  с нашими 

партнёрами,  коллегами из учреждений 

культуры в регионах России. Если кто-

то из посетителей регионального цен-

тра Всероссийского музея А.С. Пушкина  

после знакомства с нашим проектом 

обращается к книге, к вечной русской 

классике, то  мы свою главную  задачу 

выполнили.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Централизованной 

¦ библиотечной системы

КСТАТИКСТАТИ
В 2019 году, к 220-летию А.С. 

Пушкина, в Сургуте по инициативе 
Надежды Жуковой, на тот момент
директора ЦБС, была выпущена 
книга «Источник» в рамках проекта 
«Большое чтение на 60-й паралле-
ли». Концепция издания разрабаты-
валась совместно с Всероссийским 
музеем Пушкина, оформление раз-
работал сургутский дизайнер Евге-
ний Вирачёв. В книге используется 
малоизвестный портрет поэта, по-
лученный из фондов Всероссийско-
го музея Пушкина.



9            МОЛОДЁЖЬqq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№45445 23 ноября23 ноября
2024 года2024 года

Нам хотелось бы вспомнить и перво-

го директора МБУ «Вариант» Георгия 

Николаевича Ивлева, который не по-

боялся взять на себя становление ново-

го учреждения. Он работал педагогом в 

клубе радиолюбителей в нашем здании 

(улица Декабристов, дом 3 – прим. авто-

ра) и знал все тонкости работы клубных 

объединений изнутри. Была разрабо-

тана система работы организации до-

суговой занятости по месту жительства 

по принципу «клуб-двор-микрорайон», 

разработаны основные направления ра-

боты. Второй (и действующий) директор 

– Ольга Владимировна Боровик, тоже 

профессионал своего дела, знающая ра-

боту в тонкостях. Ольга Владимировна 

руководила молодёжно-подростковым 

клубом «Романтик» и в 2006 году стала 

директором всего муниципального уч-

реждения, продолжила работу по разви-

тию «Варианта», внедрила практики дво-

ровой педагогики, систему работы лет-

них оздоровительных площадок, при ней  

появились новые формы и направления 

работы, новые центры. Немало бывших 

наших воспитанников теперь наши кол-

леги. Многим ребятам «Вариант» дал 

старт в жизнь, многие из них сегодня ар-

тисты, депутаты, руководители. Можно 

сказать, что кадры выросли на местах. 

– «Вариант» сегодня какой?

– Это целый комплекс услуг для детей 

и молодёжи, точка притяжения, «своё 

пространство», место, где молодые люди 

могут найти поддержку и ресурсы для 

своего развития, реализовать свои идеи и 

проекты. Это 14 структурных подразде-

лений для работы с детьми и молодёжью, 

расположенных в различных микрорай-

онах города;  реализация актуальных 

городских молодёжных проектов, мас-

штабных социально ориентированных 

молодёжных акций, форумов, выставок, 

фестивалей молодых семей, конкурсов, 

мастер-классов, семинаров, тренингов, 

публичных лекций, экскурсий, дворовых 

мероприятий. Более 2000 воспитанни-

ков постоянно занимаются в кружках, 

клубах, секциях и объединениях по ин-

тересам. Реализация проектов инициа-

тивного бюджетирования: открытие мо-

лодёжных пространств «Точка» и «Арт.

Точка», пространства для молодых семей 

«ДЖЭМ». Центр добровольческого (во-

лонтёрского) движения города; реализа-

ция проектов, направленных на повыше-

ние уровня межнационального (межэт-

нического) и межконфессионального 

согласия в молодёжной среде; обеспече-

ние эффективного функционирования 

системы взаимодействия учреждений 

молодёжной политики по вопросам про-

филактики безнадзорности и правонару-

шений среди несовершеннолетних – это 

всё сегодняшний «Вариант».

На базе действующих в рамках «Ва-

рианта» клубов по месту жительства 

работает 62 бесплатных кружка, еже-

годно проводится более 900 мероприя-

тий. Особо можно выделить несколько 

центров, среди которых Центр техни-

ческого моделирования «Амулет», он

отличается более серьёзной техниче-

ской «начинкой». В этом центре сургут-

ские дети занимаются судомоделизмом 

и авиамоделизмом, гончарным делом. 

В интересах разных поколений мо-

лодых людей всегда есть потребность

заниматься любимым делом, развивать

своё хобби. Мы, конечно, идём в ногу 

со временем и всегда ориентируемся на

интересы подрастающего поколения.

Современное поколение –  цифровое,

очень перенасыщенное информацией,

соответственно, навыки и запросы у них 

другие. Но вот что интересно: клубы у 

нас переполнены, ребята находят заня-

тия по душе, занимаясь продуктивным

досугом, и им это необходимо. Можно

сказать, что было интересно их свер-

стникам 10-20 лет назад, остаётся акту-

альным и сегодня. Нам иногда говорят:

«Декоративно-прикладные кружки не «

нужны, их очень много, вы по старинке

занимаетесь, а уже много интерактива

везде». Но мы делаем замеры среди роди-

телей и ребят и убеждены, что пока это

есть, нужно сохранять: и бисер, и бума-

гопластику, и поделки из картона, пре-

красные коллекции, которые шьют наши

воспитанники.

И в декоративно-прикладном на-

правлении есть много нового. А роди-

тели счастливы, что дети что-то делают

руками, ведь при этом развивается мо-

торика. Рисовать – любят, хореографию

и пение – любят! Техническое моделиро-

вание тоже очень интересно. Свои твор-

ческие фестивали мы всегда стараемся

проводить на главных площадках города.

У нас дети – непрофессиональные

артисты, но для нас принципиально

важно вывести их на красивую сцену,

туда, где всё настоящее, а в зале – мамы,

папы, бабушки, дедушки с цветами,

они смотрят на них, как на артистов. И

очень часто потом такие дети находят

профессию в сфере культуры.

– Расскажите, кто к вам прихо-

дит, хватает ли для всех места?

– Аудитория клубов самая широкая,

от 7 до 35 лет, наши кружки и секции по-

сещают порядка 2000 человек. Из числа 

взрослой аудитории сформировался го-

родской клуб «Молодые семьи Сургута», 

сегодня в него входит порядка 50 семей. 

План мероприятий определяют сами мо-

лодые люди, наша задача – создать усло-

вия. Причём работа с молодыми семьями 

у нас ведётся и отдельно в каждом клубе. 

В основном, это досуговые мероприятия 

для активных мам с маленькими детьми, 

но и отцы участвуют. Например, на на-

шем юбилейном фестивале, 24 ноября, 

мамы покажут коллекцию костюмов 

«Северное сияние», которые шили с осе-

ни. Раз в год проходит фестиваль «Моло-

дые семьи», на котором участники сорев-

нуются в различных конкурсах.

Мы заметили, что у нас в клубах 

появилось много ребят разных нацио-

нальностей и решили поработать с на-

циональными объединениями. Отклик-

нулось около десяти представителей. 

Так появился проект «Этнонити», в него 

входят  фестиваль «Краса нации», шах-

матный турнир, игра в пейнтбол с по-

следующим пикником, создание боль-

ших новогодних шаров с национальны-

ми узорами. Эти шары украшали город-

ские новогодние ёлки. Потом появился 

проект «Этноматрёшка».

– Что нового за эти годы появи-

лось в вашем учреждении? 

– Со временем стало понятно, что 

можно делать что-то большее, чем клу-

бы. В России приняли закон о развитии 

волонтёрства, и на местах нужно было 

создавать условия для этого направле-

ния. Так у нас появился Молодёжный 

ресурсный центр, который вот-вот ста-

нет Добро-Центром по федеральной 

франшизе. Сургут ещё в 2001 году по-

знакомился с опытом работы в сфере 

волонтёрства, ещё этого слова никто не 

знал в России, а мы уже создавали мо-

лодёжный проект «Волонтёр Сургута».

Темой профилактики занимается 

Центр реализации профилактических 

программ, который взаимодействует 

практически со всем учреждениями со-

циальной сферы. Не секрет, что опреде-

лённое количество несовершеннолетних 

состоят на разных учётах: в школах, в 

ОВД и в комиссии по делам несовершен-

нолетних. Приходят к нам документы на 

такого ребёнка, и специалисты выясня-

ют, чем он хочет заняться. Если ребёнок 

говорит: «Я хочу заниматься спортом« », 

тогда наши коллеги его отводят в спорт. 

Или он хочет заработать, тогда – в «Наше 

время». Или подросток просто хочет хо-

дить на мероприятия, тогда выбирают 

этот вариант. Коллеги работают в том 

числе с семьёй. И, конечно, большой блок 

профилактических мероприятий среди 

детей, подростков и молодёжи, которые 

проводит наш Центр. Это могут быть 

массовые акции на городских событиях 

или совместные проекты со школами. 

Например, специалисты Центра реали-

зации профилактических программ со-

вместно со школой № 32 провели серию 

мероприятий на базе клуба «Истоки» и 

тем самым снизили количество детей, 

состоящих на учёте – с 32 до 6 человек.

Ещё один центр связан с развитием 

в стране «Движения первых». Есть та-

кое понятие, как «Клубы первых» и мы 

– восемь таких звеньев при клубах, объ-

единённых Центром поддержки моло-

дёжных движений. Формат наших клу-

бов идеально подходит под «Движение 

первых». Центр совсем молодой, только 

начинает свою работу. Уже прошло не-

мало летних мероприятий, планируем 

принимать участие в съезде движения.

Сегодня «Вариант» гордится реа-

лизацией уникальных проектов, кото-

рые являются признанными на разных 

уровнях, от всероссийского до реги-

онального: «Этнонити», «Этноёлка», 

городская лига КВН, городской клуб 

«Молодые семьи Сургута», клуб исто-

рической реконструкции «Северный 

лев», «Парад сказок», «Дети рулят», 

«Истории волонтёров», досуговые пло-

щадки, «Лето» и другие.

– О чём мечтают «вариантов-

цы» в свой юбилей, и как будете 

праздновать?

– Мега-мечта – отдельно стоящий 

клуб с красивым ремонтом, коворкинг-

зонами. Мы потихоньку идём к этой 

цели. Два клуба – «Факел» и «Горизонт» 

– уже преобразились в новые моло-

дёжные пространства «Точка» и «Арт.

Точка», созданные по инициативе мо-

лодёжи. Благодаря участию в програм-

ме инициативного бюджетирования в 

них заработали открытые молодёжные 

пространства.

И молодёжь туда пришла. Они орга-

низуют для себя мастер-классы на этой 

базе. Что касается появления новых 

клубов (а их не хватает в новых райо-

нах), мы надеемся, что наши потреб-

ности будут услышаны, разговоры об 

этом ведутся, строительство клубов в 

новых микрорайонах включено в Стра-

тегию развития города.

Празднование 25-летнего юбилея 

пройдёт 24 ноября в формате фестива-

ля в театре СурГУ.

С юбилеем, «Вариант»! И только 

вперёд!

¦ Беседовала Анна ТИТОВА

¦ Фото из архива 

¦ МБУ «Вариант»

«ВАРИАНТ» ЕСТЬ ВСЕГДА!>>> Продолжение. Начало на стр. 3
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КОГДА ВНУК РЯДОМ
ВОЛОНТЁРЫ «КРУГА НАДЕЖД» 
ЗАБОТЯТСЯ О ПОЖИЛЫХ ГОРОЖАНАХ

Для всякого человека одиночество – непростое состояние, а для пожилых 
вдвойне, так как к дефициту внимания и общения в силу возраста добавляется
ещё и невозможность обслуживания себя. И то, что было раньше простой
задачей (привести себя в порядок, сходить в магазин, приготовить еду, вымыть 
пол), становится проблемой. Автономная некоммерческая организация Центр
поддержки семей «Круг надежд» занимается организацией помощи одиноким
пожилым людям и успешно реализует проект «Я внук, и я рядом». О том, как 
он появился и чем занимаются волонтёры, рассказывает руководитель АНО 
Надежда Сергаева. 

НАЧИНАЛИ С ДЕТЕЙ
– Наша организация существует

с 2019 года, – рассказывает Надежда

Сергаева, – у нас разнонаправленный

спектр социальных услуг. А начина-

лось всё просто. Собрались три много-

детные мамы и совместно стали решать

вопросы досуга для детей, которых у 

нас было 14 человек. Стали для них 

организовывать мероприятия, на кото-

рые начали приходить и другие ребята,

услышавшие о том, как у нас весело и

интересно. К нам подтягивалось всё

больше и больше мам, и родилась идея

создания именно организации. Изна-

чально наша работа была направлен-

на на помощь большим семьям. Далее,

так как у нас есть детки с ОВЗ, мы от-

крыли отделение социальной помощи,

отделение социальной адаптации. И

так потекла работа. В 2021 году мы раз-

работали проект «Я внук, и я рядом».

Проект начинался с разовой продукто-

вой помощи пожилым людям – сделали

праздник бабушкам. А было это так…

ЁЛКА ЖЕЛАНИЙ
– У нас есть новогодний проект 

«Ёлка желаний», в рамках которого мы

дарим подарочки деткам из малообе-

спеченных семей, с особенностями здо-

ровья и так далее. Потом одна из наших 

мам говорит, что знает несколько оди-

ноких пенсионеров, и хотелось бы их 

тоже поздравить с Новым годом. И вот

мы собрали продуктовые наборы, наря-

дились в костюмы Деда Мороза и Сне-

гурочки и пошли поздравлять. Как же

они были рады, даже стихи нам читали!

Было понятно, что они не столько рады

подаркам, как общению. Оставаться

равнодушным к этому счастью было

невозможно, и мы продолжили кури-

ровать этих бабушек и дедушек. Сейчас

у нас их 50, это количество мы не меня-

ем уже несколько лет. Возраст у наших 

подопечных серьёзный: с кем-то про-

щаемся навсегда, но опять находятся те, 

кто нуждается в нашей помощи. Обыч-

но это происходит само собой: жители 

города, реагируя на наши сообщения о 

проекте, звонят нам, пишут, что знают 

тех, кто одинок. Мы выезжаем на об-

следование, выясняем нуждаемость, а 

у нас большой спектр услуг – автопе-

ревозки до государственных структур, 

больниц, аптек и так далее. Отмечу, что 

наши подопечные бабушки и дедушки 

благодаря нашим партнёрам могут ез-

дить на такси бесплатно.

ЧТОБЫ ЕЩЁ И ПОЛЕЗНО
– Хочу рассказать про то, как 

мы формируем продуктовые 

наборы. Изначально решили уйти 

от самого простого, что приходит 

в голову (макароны, тушёнка). Для 

этого мы обратились за помощью 

к врачу гастроэнтерологу, которая 

разработала нам рекомендации по 

питанию и составу продуктовых 

наборов. Например, мясо в пожилом 

возрасте плохо переваривается,

поэтому приобретаем то, что является

легкоусвояемым белком: куриную

грудку, индейку. Обязательно кладём

в набор творог, хорошее сливочное

масло. Наша задача – улучшить

качество их питания и жизни, а

тушёнку они и без нашего участия

приобретут.

БАБУШКИНЫ ВНУЧАТКИ
– Есть у нас и волонтёрская помощь

бабулечкам и дедулечкам, так мы их 

обычно ласково называем. Помогаем

им навести порядок в квартире, вы-

мыть полы, протереть пыль. А иногда

им этого ничего не нужно, лишь бы

кто-то пришёл, поговорил за чашкой

чая да послушал. Есть у нас одна такая

подопечная, финансовых проблем у неё

нет, а вот общения очень не хватает, она

целыми днями сидит дома одна. Поэто-

му всегда очень ждет нашего волонтё-

ра, который просто приходит к ней два

раза в неделю для общения. У нас даже

есть своя коллекция фотографий «до»

и «после». И знаете, наши подопечные

старички расцветают улыбками не по-

сле вручения подарков, а уже когда с 

ними поговорили, расспросили о здо-

ровье, поинтересовались, чем они зани-

мались – им так нужно внимание! Вот 

тут уже и глаза заблестели, и радость 

на лице. Бабушки знают наши номера 

телефонов и звонят, если у них что-то 

случилось. Им тоже очень важно знать, 

что у них есть люди, которым можно 

просто позвонить и пожаловаться на 

давление или что-то спросить. Для них 

это радость, и многие так и называют 

нас: «Мои внучатки». 

ХОТЬ СТИХИ, ХОТЬ 
ТЕЛЕВИЗОР

– Самая старшая наша подопеч-

ная – бабуля Галина Васильевна, ей 95 

лет, и она ребёнок войны. Уникальная 

женщина, пишет стихи. Мы с коллега-

ми напечатали недавно её творческий 

сборник – это была её несбыточная меч-

та, как она считала, но мы помогли ей 

осуществиться. Кому-то телевизора не 

хватало, было скучно без него – купили, 

кому-то был нужен холодильник для ин-

сулина – теперь он есть, где-то дверца на 

шкафу провисла – прикрутили. То есть 

это всё такие простые вещи, которые 

могут сделать близкие, а когда их нет, то 

близкими становимся мы.  Это всё про 

то, как мы можем своими маленькими 

делами улучшить чью-то жизнь. 

ЛЮДИ С ДОБРЫМИ 
СЕРДЦАМИ

– Отдельно хочу сказать огромное

спасибо всем неравнодушным! И во-

лонтёры – обычные жители города – к 

нам активно присоединяются, и фон-

ды-партнёры нам помогают – сборы у 

нас идут постоянно, и коммерческие 

организации уже много лет помогают в 

приобретении продуктов. Все они вну-

ки, которые рядом! 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ АНО «ЦПС «Круг надежд»
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ТРИЖДЫ РАНЕН, 
НО ЖИВ!
Свой первый бой он провёл, как 
говорит, на полностью отключённых 
эмоциях. Только точный 
математический расчёт позиций, 
стремление выполнить боевой приказ
и огромная ответственность за пятерых 
парней – за отделение штурмовиков 35-й 
мотострелковой бригады, куда после
подписания контракта с Минобороны 
РФ попал Александр Чибоченко,
водитель из посёлка Березово.

Срочную он служил четверть века 

назад – в пограничных войсках на Саха-

лине, в бинокль рассматривали японцев. 

Вернулся младшим сержантом, в дни мо-

билизации повестку он не получил, даже 

и не знает почему. А через какое-то вре-

мя решил, что надо идти самому.

ДОРОГОЙ НА ЗАПАД
Александру – 45. Контракт подпи-у

сал в день рождения, в июне 2024 года. 

Такой вот сам себе сделал подарок. Род-

ные, конечно, переживали – жена даже 

военный билет прятала. Супругу мож-

но понять, конечно: в семье двое ребя-

тишек, мал мала, как говорится. Пер-

вый класс и садик. Но мужчина выбрал 

момент, поговорил. А на следующий 

день увидел на столе свой «военник». 

Выдохнул. Отпустила жена.

А потом всё завертелось.  Дорога на 

передовую лежала через Екатеринбург, 

где он узнал о распределении в штур-

мовое подразделение – командиром 

отделения, дальше на запад –  Авде-

евка, Прогресс, Гродовка, Покровское 

направление. Трижды ранен, но это 

«трижды» – чисто номинальное слово.

– Прилетел осколок на одном из пер-

вых боевых заданий, неподалеку разо-

рвалась мина. Грудная клетка, лёгкое, 

но осколок сидел тихо, не беспокоил 

особо, поэтому в госпиталь не поехал. 

Воевал дальше, – говорит Александр.

Следующее боевое задание – ещё 

одно ранение. Госпиталь стал законо-

мерным итогом.

МЕДАЛЬ СОЛДАТСКАЯ, 
САМАЯ ГЛАВНАЯ…

Подлечиться и просто отдохнуть. По-

тому что этих нескольких месяцев с лих-

вой хватило бы на несколько лет жизни.

Его «За отвагу» – уже дома. Отпра-

вил родным. Обстоятельства подвига 

расскажет семье в лицах, когда домой 

приедет, а нам – рассказал.

– Наступали от Авдеевки в сторону 

посёлка Прогресс. Недалеко от Прогрес-

са свернули в лесополку, где могли укры-

ваться хохлы, – нужно было зачистить 

массив, чтобы нам же и не прилетело. 

Зашли и услышали разговоры – совсем 

недалеко, как выяснилось, был опорный 

пункт врага. Связались с командовани-

ем, получили задание опорник взять, – 

говорит Александр.

Наших было трое, солдат противника 

– четверо. Грамотно взяли в кольцо и на 

прицел – враг сложил оружие. Связали 

и, понимая, что ВСУ будут искать своих, 

дождались следующего «транша» врагов 

– на машине проверять, как дела у сорат-

ников, подъехали командир роты, стар-

шина роты и ротный фельдшер.

– Их тоже взяли на прицел и посо-

ветовали не делать глупостей, если не

хотят попрощаться с жизнью. Долго

уговаривать не пришлось – подняли 

руки. Сначала, как обычно, выжимали

слезу рассказами о том, что мобили-

зованные, писари, санитары, потом

выяснилось – командиры регулярной ар-

мии, – рассказывает Александр.

СТРАШНО? СТРАШНО
Но война – это не только такие вот

эпизоды, когда включается в тебе гене-

тический код от деда, прошедшего всю

Великую Отечественную, бравшего

Прагу и умершего в мирной жизни от

фронтовых ран. Война – это жуть ноч-

ного дрона «Баба-яга», который несёт

восемь мин «ТМ» и после сброса ко-

торых Александра с бойцами засыпало

в трёхнакатном блиндаже, а ещё один

раз – спас их только железнодорожный

рельс, который не дал рухнуть на на-

ших штурмовиков бетонной стене.

– Если «Баба-яга» начинает кошма-

рить – это надолго. Боремся, конечно,

как можем. Обычный ударный дрон –

тоже неприятная вещь, но сегодня на

фронте уже появляются ружья 12-го 

калибра – самое милое против них дело,

– говорит боец.

Именно ударный дрон и стал при-

чиной его третьего ранения.

– Успел увернуться, но весь бок – от

уха до бедра – посекло осколками, – го-

ворит Александр. – Увернуться можно,

можно сбить, но ранение практически

неизбежно.

Помогает штурмовое обмундирова-

ние, оно прикрывает практически все

жизненно важные органы. Плюс навык

оказания самопомощи, плюс боевые

товарищи, которые вытаскивают из

абсолютного ужаса. Как тогда, из засы-

панного землёй блиндажа.

За эти несколько месяцев произо-

шло ещё одно событие – повышение в

звании. К лычке срочной службы  млад-

шего сержанта добавилась ещё одна,

военная. Так что теперь уже сержант

Чибоченко освобождает  малую роди-

ну своих предков от укронацистов.

Сегодня он в госпитале. Пока лежит

и вспоминает эти несколько месяцев,

за которые он успел увидеть войну во

всём её неизбывном страхе глазами ко-

мандира отделения штурмового взво-

да, совершить подвиг и получить за 

это медаль «За отвагу». И главное – вы-

жить, чтобы жить дальше.

Маленькая дочка ждёт его домой,

говорит: «Скоро папа прилетит на

большом самолёте». Её щадили, гово-

рили, что папа на вахте. Но в какой-то

момент девочка сказала маме: «С папой

всё будет хорошо, он на войне, я знаю».

ПЕЧКИ ДЛЯ ФРОНТА
Глава городского поселения
Октябрьское Октябрьского района
Владислав Сенченков создаёт в 
собственном гараже мини-печки для
участников специальной военной 
операции.

Небольшой цех по производству 

печей работает всё свободное от му-

ниципального управления время. Как 

рассказывает автор изобретения, такие 

мини-печки значительно улучшают

эффект известных всем окопных све-

чей, производство которых отлично 

налажено в Октябрьском районе.

– Наша печь обеспечивает маски-

ровку пламени и эффективное дожи-

гание продуктов сгорания, включая 

копоть и угарный газ. Печка – это 

стальной цилиндр, бывший огнетуши-

тель, с удобной вогнутой внутрь под-

ставкой, которая не опасна в плане 

воспламенения поверхности опоры, у 

неё есть дверца, через которую уста-

навливается окопная свеча и идёт 

приток воздуха, – рассказывает Вла-

дислав Сенченков.

Эти печи просты в использовании –

достаточно поставить зажжённую све-

чу в центр и закрыть дверцу. С их по-

мощью можно легко вскипятить воду 

для чая или кофе, разогреть консервы и 

тушёнку, сушить влажные вещи, а так-

же согреться. Они сделаны в двух вари-

антах – под правую и под левую руки.

Металл печки нагревается, создавая 

больший источник тепла. Для их про-

изводства используются отслужившие 

свой срок огнетушители.

Активную помощь в производстве 

оказывает директор местного физкуль-

турно-оздоровительного комплекса, 

депутат думы Октябрьского района 

Сергей Нечаев.

Волонтёры изготовили первые 10 

печек для окопных свечей и говорят, 

что это только начало. Подобные ини-

циативы – отличный пример того, как 

можно поддержать наших защитников. 

Отметим, муниципальные служащие 

Октябрьского района – активные во-

лонтёры, поддерживающие народный 

порыв и единство жителей, помогаю-

щих фронту. Так, недавно медаль «Во-

лонтёру России» получил глава района 

Сергей Заплатин – и за то, что муни-

ципалитет всемерно поддерживает 

многочисленные волонтёрские объ-

единения и он сам в свободное время с 

супругой и маленькими внуками помо-

гает фронту. Например, всего за один 

семейный вечер воскресенья было 

подготовлено 105 наборов сухого ар-

мейского душа и 12 баночек энергети-

ческих смесей для бойцов в зоне СВО.

Особенно детям понравилось гото-

вить энергетические смеси, рецепт, по 

словам Сергея Заплатина, очень прост. 

«Орехи, сухофрукты залить мёдом, рас-

топленным на водяной бане, чтобы он 

не потерял полезных свойств. Сытный 

и полезный перекус. К работе можно 

подключить даже детей, они прекрас-

но справляются с фасовкой», – говорит 

Сергей Заплатин, отмечая, что для по-

мощи и поддержки, которые очень нуж-

ны ребятам-защитникам, можно всегда 

найти время, главное – желание.



Предложения и замечания от граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: 

№
п/п

Фамилия, имя,
отчество /

наименование 
юридического лица

Вопросы, предложения, замечания Решения, пояснения уполномоченного органа / комментарии проектировщика Аргументирование обоснование

1 Цветков А.А. – Объясните пожалуйста присутствующим, что такое 
«красные линии» и отступ от красных линий?

у р у у Проектировщик Пономарев И. С. 
– Красные линии – это линии, которые обозначают границы территорий общего пользования и

р р щ рр

подлежат установлению, изменению или отмене в документации по планировке территории.
В градостроительном кодексе есть дополнительная фраза– это линия отступа от красных

у у р рр рд у д

линий. Лилия регулирования застройки, для соблюдения минимальных расстояний от
р д р д д фр у рд р д д фр у р

зданий, строений, сооружений
р у рр у р

– Линия отступа регламентируется для каждого участка в соответствии с регламентом 
территориальной зоны. От 3х метров до 5. Мы делаем проект на линейный объект.

у р ру д д у рру д д у р

По действующему законодательству, если у Вас, что-то попадает за границу линии отступа, то 
рр р р ррр р р

Вы можете обратиться в местную Администрацию за получением отклонения от предельных 
д у щ у д у у д р цу уд у щ у д

параметров разрешенного строительства. Чтобы данный показатель от 3 до 5 метров снизить 
р у д р ц у р др ц у

до нуля.
Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 

д у

– Давайте поясню. 
р ур

То, что расположено за красными линиями, с учетом действующих нормативов, так и
останется. Те объекты, которые попадают в границы улично-дорожной сети (красных линий)

р р у д у щ рр у д у щ р

подлежат изъятию, через процедуру выкупа с учетом возмещения затрат по рыночной
р р у р р

оценочной стоимости. 
р

В случае утверждения данной документации по планировке территории, в перспективе,
Администрация города будет в индивидуальном порядке рассматривать с собственниками

у у р д д д у ц р рр р ру у р д д д у ц р рр р р

земельных участков и объектов недвижимости варианты в рамках процедуры выкупа.
д р ц р д уд д ду р д р р

Градостроительный кодекс РФ от 29 декабря 2004г. № 190-ФЗ (с 
изменениями и дополнениями)

р

2 – Сколько метров эта линия отступа в данном случае? 

3 Смольникова
Вера 
Николаевны

р
– А если я вообще не собираюсь продавать участок? Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 

– Вера Николаевна, хороший вопрос. В рамках земельного законодательства у нас 
р у у рр у у

предусмотрено изъятие земельных участков для муниципальных нужд. Поясню, для чего
р р р р у

Администрация это сделала. У нас есть решение суда, в рамках которого суд обязал
р ду р у д у ц у д др ду р у д у ц у д

Администрацию города Сургута инициировать процедуру в части надлежащего содержания
р р у р р ур

дорог данного кооператива. Чтобы осуществлять надлежащее содержание проездов
д р ц р д ур у ц р р ц дуру д щ ду

кооператива «Виктории», в соответствии с требованиями норм градостроительного 
д р д р ущ д щ д р р др ущ

проектирования. 
С целью реализации данных мероприятий Администрация города разместила муниципальный 

р р

контракт по разработке и утверждению документации по планировке территории ТСН 
ц р ц д р р д р ц р д р у цд р р д р ц р д р у ц

«Виктории» в части проездов, для дальнейшей передачи на баланс муниципалитета (как 
р р р у р д д у ц р рр рр р р у р д д у ц р рр р

объект капитального строительства).
р р д д др р д д д

Земельный кодекс Российской Федерации от 25 октября 2001 г. № 136-ФЗ 
(ЗК РФ) (с изменениями и дополнениями)

рр

Муниципальный контракт от 06.05.2024 № 7/2024 выполнил разработку 
проекта планировки и проекта межевания территории ТСН «Виктория» в 
у р р р ур

городе Сургуте в части проездов (исполнение решений по
р р р рр рр р рр р

исполнительному производству № 165204/22/86018-ИП, дело № 2а-
р ур у р рр

9471/2021 об осуществлении дорожной деятельности на территории 
у р д у ду р д у

бывшего ПСК №26 «Виктория»). 
ущ дущ д

4 Бузу 
Евгения

у у

Васильевна 

– Электрические сети, как будут перенесены? Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– Сети электроснабжения будут размещены в пределах профиля проезда, ограниченного 

р д д у у рр д д у

красными линиями.

5 Гапоненко
Ольга
Григорьевна

– Почему мы сейчас рассматриваем проект ТСН 
«Виктория»? У нас нет этого ТСН. У нас есть территория 

у р р ру р р

бывшего ПСК 26 «Виктория». ТСН – «Товарищество
р ррр

Собственников Недвижимости». Это вновь образуемое
р р щр р щ

юридическое лицо. У нас нет этого юридического лица. В
р у

ПСК № 26 дороги уже есть и проезды уже созданы. И это 
р рр р

было создано в 1985 году. На сколько я знаю, как
д р у р д у дд р у

обыватель. 
д

Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– Процедура будет осуществляться, согласно действующему законодательству РФ.

р д д у у рр д д у у р

Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– В рамках ДПТ предусмотрено размещение сетей ливневой канализации. 

р у у рр у у р

Способ прокладки, а также точки подключения будут определены в рамках разработки
р Д р ду р р щ цр Д р ду р р щ

проектной документации. 
рр

Департамент архитектуры и градостроительства 
р у

Департамент городского хозяйства 
– На сегодняшний день проезды на территории бывшего ПСК №26 «Виктория», соответствующие
Д р р др р

установленным критериям действующего законодательства, отсутствуют, есть только 
р рр р р у

грунтовые проезды по уплотненному за много лет грунту, за исключением проездов, имеющих 
твердое покрытие, по улицам Центральная, Озерная, Садовая. Грунтовые проезды как объект 
ру р д у у ру у р д щу ру у р д

имущественного комплекса не строились, линейными объектами (автомобильными дорогами) 
рд р у ц Ц р р д ру р др д ру р д

не являются, поскольку не являются техническим сооружением, у которого есть конструктивно 
выделенные дорожная одежда и твердое дорожное покрытие.

В связи с этим, только проезды по улицам Центральная, Озерная, Садовая и разворотная
р р р рр р

площадка, расположенные на территории бывшего ПСК № 26 «Виктория», в настоящее время 
р д у ц Ц р р д р рЦ р р

включены в перечень проездов к жилым домам, расположенным в поселках города, и 
муниципальный контракт от 03.10.2023 № 73-ГХ на выполнение работ по содержанию 

р р д д р р др р д д р

автомобильных дорог, искусственных сооружений, автобусных остановок на улично-
у ц р р д рр

дорожной сети города Сургута. 
р ур

Грунтовые проезды на территории бывшего ПСК №26 «Виктория», соответствующие
д р р д ур у

установленным критериям действующего законодательства, отсутствует, существует только 
у р рр р р у

грунтовый проезд по уплотненному за много лет грунту. Данные грунтовые проезды как 
у р р у у у у ур р у

объект имущественного комплекса не строился, линейным объектом (автомобильной 
ру р д у у ру у Д ру р дру р д у у ру у Д ру р д

дорогой) не является, поскольку не является техническим сооружением, у которого имеются 
у р

конструктивно выделенные дорожная одежда и твердое дорожное покрытие. 

По сведениям из ЕГРН на сегодняшний день юридическое лицо ТСН 
«Виктория» (в процессе ликвидации). 

6 – По этим красным линиям, я посчитала, мне нужно 
убрать свои пол дома, чтобы не попасть в эту красную

р ур

линию. Мой земельный участок, который сейчас 5 соток, 
у р у р уу р

уменьшается больше чем на сотку. В законодательстве 
у ру

написано, что нельзя иметь земельный участок, в
у у

садоводстве менее 4 соток. Как с этим вы будете?
уу

Земельный кодекс Российской Федерации от 25 октября 2001 г. № 136-ФЗ 
(ЗК РФ) (с изменениями и дополнениями)

рр

7 – Куда вы будете отводить ливневую канализацию? В
Черную речку или в озеро «Виктория»? Сейчас у нас 

у у уу у у

стоки просто уходят в землю. В песок. Вы куда 
р у р у р рр

собираетесь их сливать?
р у др у д

8 – Почему мы сейчас рассматриваем проект ТСН 
«Виктория»? У нас нет этого ТСН.

у р ру р р

У нас есть территория бывшего ПСК № 26 «Виктория».
рр

Вы должны понимать разницу. Что такое территория 
рр р ррр р

бывшего ПСК 26 «Виктория» и что такое ТСН
д р цу рд р цу р

(Товарищество Собственников Недвижимости».
рр

Это вновь образуемое юридическое лицо. У нас нет этого
р щ др щ д

юридического лица.

По сведениям из ЕГРН на сегодняшний день юридическое лицо ТСН 
«Виктория» (в процессе ликвидации). 

9 – У нас территория не вновь выделяемая. У нас есть уже
дороги, у нас есть проезды.
Мы бы хотели сейчас услышать от вас развернутый ответ, 
д р у р дд р у

который запрещает Администрации обслуживать
у р р уу р

существующие грунтовые дороги. Что мешает вам
р р р у

обслуживать дороги бывшего ПСК № 26 «Виктория»? 
ущ у щ ру д рущ у щ ру д р

Назовите мне статью закона, которой Администрации 
у р ру р

запрещено обслуживать уже существующие проезды,
р д р ц

дороги в бывшем кооперативе «Виктория». Назовите мне
р щ у у ущ у щ р ду у ущ у щ

статью закона, чтобы мы могли понимать, что
д р р р

действительно, мы не правы.

Содержание автомобильных дорог и улиц осуществляется в соответствии 
с требованиями ГОСТ а 50597-2017 «Дороги автомобильные и улицы.
д р д р у ц ущд р у ц ущ

Требования к эксплуатационному состоянию, допустимому по условиям
р Д р у ц

обеспечения безопасности дорожного движения. Методы контроля»
р у ц у д у у уу ц у д у

(включен в перечень Распоряжения Правительства РФ от 04.11.2017 № 
р рр р

2438-р О Перечне документов по стандартизации, обязательное 
р р рр р р

применение которых обеспечивает безопасность дорожного движения 
р р д у д р ц

при его организации на территории РФ». В Федеральном законе от
р р р

08.11.2007 № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной
р р ц рр р д ррр р д р

деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в
р рр р

отдельные законодательные акты Российской Федерации» даны
р

следующие определения:
– автомобильная дорога – объект транспортной инфраструктуры, 

ду щ р дщ

предназначенный для движения транспортных средств и включающий в 
р р р фр ру ур

себя земельные участки в границах полосы отвода автомобильной
р д д д р р р д щд д д р р р д

дороги и расположенные на них или под ними конструктивные 
элементы (дорожное полотно, дорожное покрытие и подобные
д р р д рур д ру

элементы) и дорожные сооружения, являющиеся ее технологической
р р р

частью, – защитные дорожные сооружения, искусственные дорожные 
сооружения, производственные объекты, элементы обустройства

щ д р ру у д рру у д

автомобильных дорог;
ру р д

– дорожная деятельность – деятельность по проектированию,
строительству, реконструкции, капитальному ремонту, ремонту и 
содержанию автомобильных дорог;

р у р ру ц

– полоса отвода автомобильной дороги – земельные участки (независимо 
д р д рд

от категории земель), которые предназначены для размещения 
р у

конструктивных элементов автомобильной дороги, дорожных
р р р д д р щд

сооружений и на которых располагаются или могут располагаться
ру р р

объекты дорожного сервиса. Классификация автомобильных дорог 
ру р р у рру р р у р

указана в Постановлении Правительства РФ от 28.09.2009 № 767 «О
р р ф рр р ф р

классификации автомобильных дорог в Российской Федерации».
у рр

10 – Вопрос к Администрации города, чтобы понимать
жителям. У нас город готов, Администрация готова

р р рр

выложить максимально большое количество денежных
р д д р ц

средств на суды, которые будут проиграны?
На перенос электромагистралей.

р у р у ур у р у у

Не забывайте, что у нас в кооперативе есть прописанные 
р р рр

граждане не совершеннолетние граждане и вы не
имеете право нас оставлять без электричества больше,
р д р р др д

чем на 24 часа. Администрация дала нам прописку.
р р

У многих это единственное жилье.
р

Чунарева И.Е., заместитель директора департамента имущественных и земельных 
отношений.

у р

– Есть земельные участки, находящиеся в собственности третьих лиц, с видом разрешенного
использования, садоводство. Ваши земельные участки, находятся в границах населенного 

у р р р

пункта город Сургут. Администрация города работает в рамках правового поля, в рамках 
д д у д р цд д у

своих полномочий. Мы не говорим, что что-то не так. Если вы ознакомитесь с решением суда. 
у р ур у р р р р р рр у р р р

Возможно, уже кто-то ознакомился. В решении Суда резюмировано. Чтобы Администрация 
р р удр р

города осуществила дорожную деятельность в рамках 257 Федерального Закона «Об 
у р уд р р д р цр д р ц

автомобильной деятельности». Соответственно, для того, чтобы осуществлять дорожную 
р д ущ д р у д р д рущ д р у д р

деятельность, мы должны осуществлять ее в рамках действующего законодательства. 
у р у

Для того, чтобы город мог там взять себе на обслуживание дороги, они должны быть там 
д д ущ р д у щ дд д ущ р д у щ д

построены. Для того, чтобы дороги были построены, должны быть красные линии, которые 
Д р д у д р др д у д

утверждены. Данным проектом межевания эти красны линии утверждаются. Не более того. 
р Д д р р д р рд р р д р

В решении суда звучало так. Осуществлять дорожную деятельность.
у р р р уу р р
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ, 
проведенных 12.11.2024 по проекту планировки и проекту межевания территории ТСН «Виктория» в городе Сургуте в части проездов

дата оформления 17.11.2024                               г. Сургут 

Публичные слушания проведены на основании 
постановления Администрации города от 25.10.2024 
№ 5515 «О назначении публичных слушаний 
по проекту планировки и проекту межевания территории 
ТСН «Виктория» в городе Сургуте в части проездов.

Уполномоченный орган на проведение публичных слушаний – департамент архитектуры и градостроительства 
ООО «ДорГрадПроект», в рамках муниципального контракта от 06.05.2024 № 7/2024, выполнил разработку 
проекта планировки и проекта межевания территории ТСН «Виктория» в городе Сургуте в части проездов 
(исполнение решений по исполнительному производству № 165204/22/86018-ИП, дело № 2а-9471/2021 
об осуществлении дорожной деятельности на территории бывшего ПСК №26 «Виктория»). 

В ходе публичных слушаний оформлен 
протокол от 17.11.2024 № 26.
В публичных слушаниях приняло участие 
56 человек с учетом председателя 
и секретаря публичных слушаний.



№
п/п

Фамилия, имя, 
отчество / 

наименование 
юридического лица

Вопросы, предложения, замечания Решения, пояснения уполномоченного органа / комментарии проектировщика Аргументирование обоснование

11 Понькина
Елена
Анатольевна. 

– Решение суда говорит о следующем.
Признать незаконным бездействие Администрации года 

уд р ду щуд р ду щ

Сургута в неосуществлении дорожной деятельности по 
р рр

смыслу статьи 6 и 3.
у у уу

Чтобы нам сделать ливневую канализацию, я в статье не 
у

увидела. Я не увидела никаких норм ширины дорог, еще 
у

что-либо и такого прочего. Там нет этих норм. Речь идет 
у д у д р р д р щу д р р д

об обслуживании. Никто не говорит, что вы нам должны
р р др

формировать, организовывать дороги.
у р

Департамент городского хозяйства 
– Содержание автомобильных дорог и улиц осуществляется в соответствии с требованиями 
Д р р др р д

ГОСТ а 50597-2017 «Дороги автомобильные и улицы. 
д р д р у ц ущд р д р

Федеральный закон «Об автомобильных дорогах и о дорожной 
деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в 

р р р

отдельные законодательные акты Российской Федерации» от 08.11.2007 
р

N 257-ФЗ (с изм. и доп.) ГОСТ а 50597-2017 «Дороги автомобильные и 
д д д р цд д д р ц

улицы. 

12,
13

– При чем, я настаиваю, 
что вы должны взять на баланс территорию дороги 

р

бывшего ПСК № 26 «Виктория».
дд

Ни о каком ТСН здесь речи не идет. Это точно, 
р

однозначно. Я хочу сказать, что этот проект просто
р

формален. Все нормы, которые нам приводят, они не
у р рд

обязательны. Это рекомендуемые нормы для вновь 
ф р р р р др

создающегося ТСН. Еще раз повторяю, что мы не 
р у рр

создаёмся заново. 
У нас есть территория, у нас есть дороги, у нас есть
проезды, где ваши нормы не соответствуют. Еще раз 

рр р у р у

повторяю, что мы не организуемся заново. 
У на есть территория.

р

Является ли грунтовая дорога, дорогой? Как вы считаете?
рр р

Мы просим обслуживать. Нужно ли межевание для
ру д р д рру д р

обслуживания дороги? 
р ур у

Для организации вновь проектируемой дороги оно 
у р

нужно, а для обслуживания дороги, зачем?
Д р ц р ру др ру д

Департамент городского хозяйства 
– Грунтовые проезды на территории бывшего ПСК №26 «Виктория», соответствующие 
Д р р др р д

установленным критериям действующего законодательства, отсутствует, существует только 
ру р рр р р ур

грунтовый проезд по уплотненному за много лет грунту. Данные грунтовые проезды как 
у р р у у у у ур р у

объект имущественного комплекса не строился, линейным объектом (автомобильной 
ру р д у у ру у Д ру р дру р д у у ру у Д ру р д

дорогой) не является, поскольку не является техническим сооружением, у которого имеются 
у р

конструктивно выделенные дорожная одежда и твердое дорожное покрытие. 
Чунарева И.Е., заместитель директора департамента имущественных и земельных 

ру р р р р

отношений.
у р

– Есть земельные участки, находящиеся в собственности третьих лиц, с видом разрешенного
использования, садоводство. Ваши земельные участки, находятся в границах населенного

у р р р

пункта город Сургут. Администрация города работает в рамках правового поля, в рамках 
д д у д р цд д у

своих полномочий. Мы не говорим, что что-то не так. Если вы ознакомитесь с решением суда.
у р ур у р р р р р ру р р р

Возможно, уже кто-то ознакомился. В решении Суда резюмировано. Чтобы Администрация 
р р удр

города осуществила дорожную деятельность в рамках 257 Федерального Закона «Об 
у р уд р р др д

автомобильной деятельности». Соответственно, для того, чтобы осуществлять дорожную 
р д ущ д р у д р д рущ д р у д р д

деятельность, мы должны осуществлять ее в рамках действующего законодательства. Для
у р уу р у

того, чтобы город мог там взять себе на обслуживание дороги, они должны быть там 
д д ущ р д у щ дд ущ р д у щ д

построены. Для того, чтобы дороги были построены, должны быть красные линии, которые
р д у д р др д у д р

утверждены. Данным проектом межевания эти красны линии утверждаются. Не более того. В 
р Д д р р д р рд р р д р

решении суда звучало так. Осуществлять дорожную деятельность. 
у р р р у

Содержание автомобильных дорог и улиц осуществляется в соответствии 
с требованиями ГОСТ а 50597-2017 «Дороги автомобильные и улицы. 
д р д р у ц ущд р у ц ущ

Требования к эксплуатационному состоянию, допустимому по условиям
р Д р у цр

обеспечения безопасности дорожного движения. Методы контроля»
р у ц у д у у ур у ц у д у

(включен в перечень Распоряжения Правительства РФ от 04.11.2017 № 
р рр

2438-р О Перечне документов по стандартизации, обязательное 
р р рр р р

применение которых обеспечивает безопасность дорожного движения 
р р д у д р ц

при его организации на территории РФ». В Федеральном законе от
р р р

08.11.2007 № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной 
р р ц рр р д рр р ц рр р д р

деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в 
р рр р

отдельные законодательные акты Российской Федерации» даны 
р

следующие определения: 
– автомобильная дорога – объект транспортной инфраструктуры, 

ду щ р дщ

предназначенный для движения транспортных средств и включающий в 
р р р фр ру ур

себя земельные участки в границах полосы отвода автомобильной 
р д д д р р р д щд д д р р р д

дороги и расположенные на них или под ними конструктивные 
элементы (дорожное полотно, дорожное покрытие и подобные 
д р р д рур д ру

элементы) и дорожные сооружения, являющиеся ее технологической 
р р р

частью, – защитные дорожные сооружения, искусственные дорожные 
сооружения, производственные объекты, элементы обустройства 

щ д р ру у д рру у д

автомобильных дорог;
ру р д

– дорожная деятельность – деятельность по проектированию,
строительству, реконструкции, капитальному ремонту, ремонту и 
содержанию автомобильных дорог;

р у р ру ц

– полоса отвода автомобильной дороги – земельные участки (независимо
д р д рд

от категории земель), которые предназначены для размещения 
р у

конструктивных элементов автомобильной дороги, дорожных 
р р р д д р щд

сооружений и на которых располагаются или могут располагаться 
ру р р

объекты дорожного сервиса. Классификация автомобильных дорог 
ру р р у рру р р у р

указана в Постановлении Правительства РФ от 28.09.2009 № 767 «О 
р р ф рр р ф р

классификации автомобильных дорог в Российской Федерации». 
у рр

Гражданский кодекс Российской Федерации (ГК РФ) (части первая, вторая,
третья и четвертая) (с изменениями и дополнениями)

рр

14 Выступающая не 
представилась 

– Может быть пока мы все сейчас здесь принять какое-то 
решение, кроме вот этого межевания? У вас вообще есть 

д рр

другое решение?
р р

Смотрите. Сколько сегодня человек пришло на
ру рру р

публичные слушания?
рр

Пришло менее 100 человек. Кооператив, в котором 
у уу у

более 1000 участков. Здесь у нас публичные слушания, 
р р рр р

на которых затрагиваются интересы каждого 
собственника. Пришло менее 10%. О каком общем 

р р р др р р

собрании собственников может идти речь? Без принятия 
р щр

такого решения на общем собрании собственников, 
р д р рд р

невозможно создание ТСН.
р

Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– Скажите. А в чем проблема вам организовать ТСН? 

р д д у у рр д д у у р

Я готов лично совместно с вами организовать собрание. 
р рр р

Не вопрос. Приходите ко мне в 301 кабинет. Вместе организуемся, определим дату. 
р рр

Вместе выступим. 
р р

15 Лободина
Наталья
Петровна 

– Вот вы сейчас выходите с нами на суды. Забираете 
часть участков, вносите красные линии. Как быть с теми

д уд р

гражданами, которые платят ипотеку?
у р

Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– Согласно действующему законодательству РФ. 

р у у рр у у р

16 Понькина
Елена
Анатольевна. 

– Я хочу сказать, что данный проект, конечно 
формальный, все рекомендации – это рекомендуемая 

у ру

норма дорог, которые хотят нам навязать. Речь идет не о 
ф р р р у

формировании и организации дорог, а об их
р д р рр д р р

содержании. Подвожу итог. Вы понимаете, что даже если 
ф р р р рр

вы утвердите этот проект межевания, я иду его 
оспаривать в суд. Встретимся в суде. 

у р р

Председатель публичных слушаний, Сорич И.А. 
– Это ваше право.

р ур

Уважаемые участники, все, кто желает обращайтесь к нам письменно.
р

Мы проработаем возможные варианты решений. Прошу прийти инициативную группу к нам 
у р щу р щ

в 301 кабинет. Соберитесь 5 -10 человек. 
р р р рр р

Мы обсудим вопросы по урегулированию.
р

Конституция РФ (права и свободы человека).

Обсуждения вопросов по выкупной стоимости, по последствиям вреда здоровью в результате предстоящих судов, по транспортной реформе в Сургуте, не предмет публичных слушаний
(подробная запись видео трансляции от 12.11.2024 на портале Администрации города https://admsurgut.ru/rubric/962/Arhiv-videoaudio--translyaciy-publichnyh-meropriyatiyp g y y p y p y y

Результаты проведения публичных слушаний и принятое решение по проекту планировки и проекту межевания территории ТСН «Виктория» в городе Сургуте в части проездов, 
будет опубликовано в газете «Сургутские ведомости», обнародовано в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU, размещено на официальном портале 
Администрации города Сургута: https://admsurgut.ru/rubric/1008/Postanovleniya-Administracii-gorodap g y g

 Председатель публичных слушаний, и. о. директора департамента архитектуры и градостроительства      И.А. Сорич
 Секретарь публичных слушаний, главный специалист отдела планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства  М.В. Кильдибекова
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ОПОВЕЩЕНИЕ

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«23» ноября 2024 г.                                                                                               г. Сургут

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города 
оповещает о начале публичных слушаний по следующим проектам: 

1. О внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории 
города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города
от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении Правил землепользования и застройки 
на территории города Сургута», а именно: в статью 7 «Виды разрешенного
использования земельных участков и объектов капитального строительства» 
раздела I «Порядок применения Правил землепользования и застройки 
на территории города Сургута и внесение в них изменений»
внести следующие изменения:

1.1. В части 3 слова «предусмотренных частью 4, 5 настоящей статьи» 
заменить словами «предусмотренных частями 4, 5, 6 настоящей статьи». 

1.2. Дополнить частью 6 следующего содержания:
«6. В зонах сложившейся застройки в границах улиц и дорог,
внутриквартальных проездов общего пользования в ситуациях, 
препятствующих или ограничивающих область рабочей зоны стесненными 
условиями, наличием многочисленных подземных коммуникаций и охранных 
зон существующих сетей инженерной инфраструктуры, допускается 
строительство и реконструкция линий уличного освещения в надземном
исполнении по бульвару Писателей и заезду Андреевский».

  Ходатайство Администрации города.

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101140:1, расположенного 
по адресу: город Сургут, улица Энтузиастов, земельный участок 29,
территориальная зона Ж.4 «Зона многоэтажной жилой застройки»,
условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), в целях проведения 
реконструкции существующего здания.

  Заявитель: Мусаев Мурад Сахрад оглы.

 Дата проведения публичных слушаний – 16.12.2024.
 Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.
 Место проведения – зал заседаний, расположенный на первом этаже 
 административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушания проводятся с даты обнародования (размещения) настоящего 
оповещения в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU 
до публикации заключения о результатах публичных слушаний в порядке,
предусмотренном решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний
по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте»:

– информационные материалы, а также пояснительная записка к материалам, 
постановления Администрации города «О назначении публичных слушаний»,
к проектам, указанным в пунктах 1-2 настоящего оповещения будут размещены 
на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru), в сетевом
издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU, а также
в газете «Сургутские ведомости» – с 30.11.2024 по 16.12.2024 включительно;

– прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам –
со дня размещения информационных материалов по 16.12.2024;

– подготовка и оформление протокола публичных слушаний – 
с даты проведения публичных слушаний по 23.12.2024 включительно;

– подготовка заключения о результатах публичных слушаний –
 с даты проведения публичных слушаний по 21.12.2024;

– опубликование заключения о результатах публичных слушаний –
в течение 10 рабочих дней после его подписания, но не позднее 21.12.2024.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры и 
градостроительства Администрации города в лице комиссии по градостроительному
зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением Администрации 
от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии по градостроительному зонированию 
и о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе.
Жители города допускаются в помещение, являющееся местом проведения публичных 
слушаний, по предъявлению документа, удостоверяющего личность. Проведение
публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные действующим 
законодательством, в том числе статьей 5.1 Градостроительного кодекса Российской
Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных 
слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проекта открывается с даты размещения проектов и информационных 
материалов к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru)
и проводится до 16.12.2024 года.
Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4. 
Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00.

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя 
уполномоченного органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется 
в устной форме представителями уполномоченного органа, в компетенции которых
относятся соответствующие вопросы, в том числе посредством телефонной и иной связи.

Срок приема замечаний и предложений – с даты размещения вышеуказанных проектов на 
официальном портале Администрации города и в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU по 16.12.2024 включительно:

– посредством официального сайта;
– письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного 
органа (город Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни с 09.00 до 17.00, 
обед с 13.00 до 14.00, телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66) или на адрес электронной
почты: dag@admsurgut.ru»;
– посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта,
подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;
– в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников 
публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний,
то есть представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, 
основной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – 
для юридических лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ
«О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае
выявления факта представления участником общественных обсуждений недостоверных 
сведений в соответствии с частью 15 статьи 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

№№45445 23 ноября23 ноября
2024 года2024 года
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 отопительных печей –
одного раза в три месяца;

 печей и очагов непрерывного действия –
од ного раза в два месяца,

 кухонных плит и других печей долговременной 
топки – одного раза в месяц.

Перед началом отопительного сезона дымоходы
и печи должны быть очищены от сажи. 

Последующая очистка должна производиться не реже:

 применять для
розжига печи легко-
воспламеняющиеся
и горючие жидкости;

 использовать дрова,
длина которых 
превышает
размеры топки;

 топить печи
с открытыми
дверцами;

 перекаливать печи;

 оставлять 
без присмотра 
топящиеся печи, 
поручать надзор 
за растопкой детям;

у

 топить углем, 
коксом и газом печи, 
не предназначенные
для этих видов 
топлива;

 топить при 
отсутствии 
стационарной

у

защиты пола 
негорючим

листовым или плитным 
материалом размером 
не менее 70х50 см,
располагаемым
длинной стороной 
перед дверцей печи.

При эксплуат ции печного отопления не допускается:

Зола и шлак,
выгребаемые

из топок, должны
быть пролиты водой 

и удалены в место,
расположенное 
на расстоянии 
не менее 15 м

от зданий
(сооружений).

О МЕРАХ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Сведения 
о пожарной обстановке 

в Сургуте за 2024 год 
по состооянию на: 

19 НОЯБРЯ

Количество пожаров:________336
Из них в жилом секторе_____182

Гибель людей:_________________7
Из них детей:_________________2

Травмы людей на пожарах:______9
Из них детей:________________0

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

ЙБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА

ОСЕННИЙ ЛЕД до наступления устойчивых морозов НЕПРОЧЕН. 
Выход на него может обернуться трагедией. 

Также лед непрочен в местах быстрого течения, стоковых вод, 
в районах произрастания водной растительности и вблизи деревьев.

Управление по делам ГО и ЧС напоминает 
ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ НА ЛЬДУ:

– нельзя выходить на лед
в темное время суток
и при плохой видимости;

– при переходе водоема группой 
необходимо соблюдать
расстояние друг от друга 5-6 метров;

– нельзя выходить на лед
в состоянии алкогольного опьянения;

– нельзя отпускать детей
на водоем в период ледостава;

– нельзя проверять прочность льда
ударом ноги. Если после первого 
сильного удара палкой покажется 
хоть немного воды – это означает, 
что лед тонкий, по нему ходить нельзя. 
В этом случае следует немедленно
отойти по своему следу к берегу 
скользящими шагами, не отрывая ног 
ото льда и расставив их на ширину 
плеч, чтобы нагрузка распределялась
на большую площадь.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом
в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города
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ВЗЯТОЧНИЧЕСТВО
Уголовным кодексом РФ предусмотрены наказания 

за: – получение взятки;
  – дачу взятки;
  – посредничество во взяточничестве.

Если у вас вымогают взятку либо, наоборот, предлагают 
ее взять или передать, незамедлительно обратитесь
с устным или письменным заявлением
в правоохранительные органы:
 – телефон доверия УМВД России по ХМАО-Югре: 
    8 (3467) 39-83-00, 39-82-15;
 – телефон дежурной части УМВД России 
    по г. Сургуту:  02 или 102.

Также сообщить обо всех случаях коррупционных 
правонарушений возможно по телефонам доверия:

8-800-101-86-00, 8 (3462) 44-20-15.
Управление по вопросам общественной безопасности  Администрации города

№№4544545 23 ноября23 ноября
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА 
ЗА НЕДЕЛЮ

В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 
14.11.2024 проведено 44 заседание административной комиссии города 
Сургута, по результатам которого наказаны 63 лица, из них:

— за оставление автотранспортного средства
             на зеленых насаждениях.......................................................................................58 дел;

— за нарушение тишины и покоя граждан...........................................................4 дела;
— за нарушение содержания домашних животных..........................................1 дело.

Вынесено штрафов на общую сумму............................................................. 53500 рублей. 
Административная комиссия г. Сургута

НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

С 2025 года вводятся новые льготы 
при налогообложении объектов
электроэнергетики организаций

Президент РФ подписал Федеральный закон от 29.10.2024 № 362-ФЗд р , 
создающий дополнительные экономические условия, стимулирующие
модернизацию основных средств, относящихся к объектам электроэнер-
гетики организаций, а также обеспечивающий единый методологический
подход к налогообложению ряда объектов электросетевого комплекса.

Так, с 1 января 2025 года закон устанавливает льготы, освобождающие
от уплаты налога на имущество системообразующие территориальные сетевые
организации и территориальные сетевые организации. Льготы применяются
в отношении линий электропередачи, трансформаторных и иных подстанций,
распределительных пунктов классом напряжения до 35 киловольт
включительно, а также кабельных линий электропередачи и оборудования,
предназначенного для обеспечения электрических связей и передачи
электроэнергии, вне зависимости от класса их напряжения.

Компании, основным видом деятельности которых является производство
электроэнергии, получаемой из возобновляемых источников энергии, с 2025
года освобождаются от уплаты налога в отношении имущества, входящего
в состав солнечных электростанций.

Кроме того, на пять лет (до 1 января 2030 года) продлеваются положения
ст. 2 Федерального закона от 27.11.2010 № 308-ФЗд р . Они позволяют уменьшать
налоговую базу по налогу на имущество организаций, определяемую как сред-
негодовая стоимость имущества, на сумму законченных капитальных вложений
на строительство, реконструкцию и (или) модернизацию вводимых, реконструи-
руемых и (или) модернизируемых судоходных гидротехнических сооружений,
расположенных на внутренних водных путях Российской Федерации, портовых
гидротехнических сооружений, сооружений инфраструктуры воздушного
транспорта (за исключением системы централизованной заправки самолетов,
космодрома), учтенных в балансовой стоимости данных объектов.

В ближайшее время для применения указанных налоговых льгот будут
внесены изменения в приказ ФНС России от 24.08.2022 № ЕД-7-21/766@ 
«Об утверждении формы и формата представления налоговой декларации
по налогу на имущество организаций в электронной форме и порядка
ее заполнения».

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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ВСТРЕТИМСЯ НА «УЛИЦЕ ЛЕНИНА»
В СУРГУТСКОМ КРАЕВЕДЧЕСКОМ МУЗЕЕ ОТКРЫЛАСЬ 
ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЁННАЯ ВОЖДЮ РЕВОЛЮЦИИ
Владимир Ильич (Ульянов) Ленин занимает особое место в истории двадцатого 
века. Его идеи и труды оказали глубокое влияние не только на Советский Союз, 
но и многие другие страны, вдохновляя различные революционные движения и 
создавая основу для нового политического устройства.

Новый выставочный проект Сур-

гутского краеведческого музея «Улица

Ленина» представляет собой транс-

формацию образа Владимира Ильича 

от вождя мирового пролетариата, по-

литического лидера до почти мифоло-

гического исторического героя, кото-

рого сейчас молодое поколение, спустя

столетие, не может отделить одно от

другого. Более трёхсот артефактов из

основного фонда музейного собрания

раскрывают три способа визуализации

образа Ленина: фотография, живопись

и скульптура. Оригинальные докумен-

ты и предметы искусства, а также ред-

кие фотографии рассказывают о жизни

выдающегося политика.

– На выставке представлены ориги-

налы, а не копии, – подчёркивает куратор

проекта Елена Лапина. – И мы не могли

пройти мимо такой даты: 100-летие со

дня смерти В.И. Ленина. Нам было ин-

тересно отделить образ политического

деятеля от образа, созданного его совре-

менниками, последующими поколениями

именно в произведениях культуры.

По словам Елены Валентиновны, в

коллекции СКМ собрано много экспо-

натов, связанных с Владимиром Ильи-

чом. Именно такие предметы первыми

вошли в собрание музея, когда в 1963 

году был создан Сургутский краеведче-

ский. На действующей выставке пред-

ставлено свыше 300 экспонатов, среди 

которых есть уникальные раритеты: гра-

фика, фотографии, живопись, печатные 

издания, интересные факты из жизни.   

ФОТОГРАФИИ И ХОЛСТЫ
Первая фотосессия с участием Ле-

нина прошла в 1918 году. При жизни 

Владимира Ленина было сделано мно-

жество фотографий (свыше четырёх-

сот), однако они никогда не были 

полностью опубликованы, потому что 

позировать Ильич не любил: был по-

стоянно в движении, активно жести-

кулируя. На знаменитой фотографии 

«Ленин на субботнике», сделанной 

1 мая 1920 года, реальный вождь вы-

глядит совсем не брутально. Фото-

графы фиксировали его на митингах,

заседаниях, встречах с делегациями. В

дальнейшем эти фотоснимки, изрядно

подретушированные, использовались

для укрепления его образа как лидера

революции, став основой для множе-

ства произведений искусства, посвя-

щённых Ленину. 

Тема ленинианы была очень идео-

логически важной. Её точкой отсчёта

стала смерть политика, которая про-

извела на всех соотечественников не-

изгладимое впечатление.  Даже оппо-

зиционеры понимали, какая утрата 

постигла мир, поскольку Ленин был

одной из самых известных и влиятель-

ных фигур своего времени.

В России среди исторических дея-

телей, именем которых названы улицы,

площади и проспекты, по-прежнему 

наиболее популярен Владимир Ленин. В

населённых пунктах нашей страны на-

званий, образованных от имени вождя

пролетариата, насчитывается 8 637, из

них улиц – 7 674, остальное – это про-

спекты, переулки, площади и набереж-

ные. В Сургуте именем Ленина назван

центральный городской проспект. 

Особенность выставки «Улица Лени-

на» не только в подлинниках, но и в том,

что фигура Владимира Ильича тесно свя-

зана с историей Сургута. Даже название

события отражает эту связь: улица Ле-

нина в нашем городе появилась ещё при

жизни Владимира Ильича, в 1921 году. В

те годы она заменила улицу Троицкую в

исторической части Сургута, простира-

ясь от Саймы до Троицкого собора (на

современной карте города – от магазина

«Изида» до Мемориала Славы).

Улица Ленина в Сургуте имеет свою

историю и путь, который отражает по-

литические и социальные изменения в

обществе. В 1960-х годах микрорайон

Энергетиков начал активно застраи-

ваться пятиэтажками, и улица имени

вождя стала постепенно исчезать. В

преддверии 100-летнего юбилея Вла-

димира Ильича власти города приняли

решение перенести главную городскую

улицу в строящуюся современную часть

– туда, где она располагается до сих пор.

Новая улица Ленина строилась отдель-

ными «кусочками» от Нефтеюганского

шоссе. В двухтысячные годы её отре-

зок вобрал в себя часть Северной ули-

цы.  Проспектом она стала в 1987 году.

Сейчас его начало – от здания СурГУ

(пр. Ленина, 1), заканчивается основная

городская магистраль вахтовым ком-

плексом перевозок Сургутнефтегаза»по

адресу: пр. Ленина, 79.

ОБРАЗ ВОЖДЯ 
В СКУЛЬПТУРЕ

Уже в 1920 году в стране было около

20 памятников вождю. В основном они 

были непрофессиональные, возводи-

лись рядом с фабриками или заводами,

где рабочие умельцы собственноручно

ваяли монумент своему кумиру.

Широко известен памятник скуль-

птора Г.Д. Алексеева, который берёт

за основу указующий жест Ильича и 

развивающийся плащ, и этот канони-

ческий образ можно наблюдать до сих 

пор во многих городах, где сохрани-

лись памятники вождю.

В Сургуте памятник В.И. Ленину 

появился в 1988 году. Он был постав-

лен спешно, в преддверии Октябрь-

ской демонстрации. Его установили на 

площади Советов возле горисполкома. 

Была идея, что через полгода привезут 

другой памятник, более фундаменталь-

ный, поскольку первый был изготов-

лен из гипса. Но вместо шести месяцев 

он простоял...17 лет! Члены местного 

отделения КПРФ периодически рестав-

рировали памятник за свой счёт, но это 

не спасло его от разрушения временем. 

Его демонтировали в 2005 году.

В канун 88-й годовщины Великого

Октября на Мемориале Славы (ул. Га-

гарина) сургутские коммунисты собра-

лись на торжественный митинг по слу-

чаю открытия бюста вождю пролета-

риата. Новое изваяние было призвано 

заменить разрушившийся со временем 

гипсовый памятник.

Памятник «Ленин и дети» – един-

ственный в Сургуте, сохранившийся 

до сегодняшнего дня. Он находится на 

территории аэродрома Боровая. 

В КОНТЕКСТЕ ВРЕМЕНИ И 
ЭПОХИ

К политической деятельности Ленина

можно относиться по-разному, не при-

нимая его идеи или полностью соглаша-

ясь с ними, но масштаб личности главы 

первого в истории рабоче-крестьянского 

государства сложно переоценить, как и 

невозможно отрицать его огромное вли-

яние на последующую жизнь страны. 

«Улица Ленина» представляет уникаль-

ную возможность погрузиться в культур-

ный контекст времени, которое она от-

ражает. Музейная экспозиция «Улица Ле-

нина» будет работать до марта 2025 года.

¦ Ирина ПАЙКИЕВА

¦ Фото автора

ПО ЛЕНИНСКИМ ЗАВЕТАМ
Первые почтовые открытки  с 

изображением Ильича вышли в свет 
в 1918-1920 годах. Первая марки-
рованная открытка вышла в 1924-м. 
В 1925 году выходят уже целые ком-
плекты открыток с изображением 
вождя, печатавшиеся ежегодно к 
различным праздникам. В фондах 
Сургутского краеведческого музея 
сохранилась уникальная почтовая 
открытка 1929 года с изображением 
Ленина. На обороте учитель напи-
сал своему ученику: «Вася, у меня к 
тебе три ленинские задачи Первая – 
учиться. Вторая – учиться. Третья 
– учиться. Тебе это будет очень по-
лезно».

ЛЕНИН – САМЫЙ 
ИЗДАВАЕМЫЙ В МИРЕ 
АВТОР

Свыше 650 миллионов экземпля-
ров его сочинений вышло в свет на
125 языках мира. Литературы о нём
не намного меньше издавалось у нас
в стане и за рубежом, начиная с 1924
года.
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